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Se beneficiarán 80.000 toledanos

Sanidad inicia
la campaña de 
vacunación 
contra la gripe

Alrededor de 80.000 toleda
nos serán vacunados de gripe 
durante la presente campaña, 
iniciada la pasada semana en la 
provincia, con el propósito de 
paliar y evitar los efectos de esta 
enfermedad infecto- contagio
sa que afecta, sobre todo, a las 
vías respiratorias.

La iniciativa, que ha sido or
ganizada de forma conjunta por 
el Insalud y la Consejería de 
Sanidad de la Junta de Comuni
dades de Castilla- La Mancha, 
tiene como objetivo fundamen
tal la protección de los mayores

de 65 años, así como alcanzar la 
máxima cobertura posible de la 
población de alto riesgo, ( per
sonas con patologías añadidas 
pertenezcan o no a la Tercera 
edad).

Según destacó la delegada 
provincial de Sanidad, Teresa 
Laguía, "es muy recomendable 
la vacunación de los colectivos 
que están en relación directa con 
este tipo de enfermos, tanto fa
miliares como personal sanita
rio".

(Pág. 3)
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Barreda es partidario de que José Bono repita como candidato a la Presidencia de la Jnta. M.SOTO

Barreda tacha ai PP de
CLM de "aldeanos"

El secretario general del PSOE en Castilla- 
La Mancha, José María Barreda, asegura que, 
mientras el PP de la región se emplea en cum
plir con las directrices de la calle Génova con

una perspectiva aldeana, José Bono no ha olvi
dado que la región forma parte de ese todo que
es España. (Págs. 6 y 7)

Una explosión hiere a 40 clientes 
en una cafetería de Palma

Kohl asume la derrota y 
deja la presidencia de CDU

El canciller federal alemán, 
Hfelmut Kohl, reconoció la derrota 
sufrida en las elecciones gene
rales ante su rival Gerhard 
Schroeder y anunció que aban
donaría el cargo de jefe de las 
Unión Cristianodemócrata (CDU) 
que ha ostentado desde 1973.

"La derrota tiene naturalmente 
consecuencias para mí y maña
na mismo informaré oficialmen
te a las directivas del partido que 
no seguiré siendo su presidente", 
dijo Kohl visiblemente afectado 
ante un grupo de seguidores en 
la sede d^e la CDU.

Kohl agradeció asimismo a

quienes los habían acompaña
do y señaló además que los 
socialdemócratas habían gana
do claramente y que los deta
lles que faltaban por aclarar no 
eran importantes para él y que 
por lo tanto no iba a comentar
ios.

El ministro federal de Tra
bajo, Norbert Blum, que acom
pañó a Kohl durante los 16 años 
de gobierno, también reconoció 
la derrota y dijo que los electo
res se habían decidido claramen
te por una coalición entre los 
socialdemócratas y Los Verdes.

(Pág. 17) La sonrisa de Kohl al ir a votar de transformó en decepción. EFE

Arzalluz dice en 
el Alderdi Eguna 
que el pueblo 
vasco no cabe en 
la Constitución

El presidente del Partido Na
cionalista Vasco, Xabier Arzalluz, 
dijo ayer durante la celebración 
del Alderdi Eguna (Día del Par
tido) en las campas de Salburua, 
en Vitoria, que "este pueblo (el 
vasco) no cabe en esta Consti
tución".

En el acto, que congresó en 
Vitoria a varias decenas de mi
les de personas, Arzalluz pidió a 
ETA "que deje las armas, pase 
lo que pase, y entre todos saca
remos a la calle a los presos", y, 
dirigiendose "a la gente de Jarrai", 
indicó que si hay alguna víctima 
por sus "salvajadas", la sociedad 
vasca no creerá que el alto al 
fuego es auténtico.

El presidente del PNV agra
deció al presidente del Gobier
no, José María Aznar, que viniera 
ayer "con buenas palabras, con 
palabras de paz, de querer arre
glar el asunto" al mitin de Anoeta.

(Pág. 15)
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Albacete:
Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
.................................... Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
...................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora)
.................................... Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30

(cada media hora)
Talavera de la Reina:

Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 
13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00

.................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

El Tiempo 
en la región

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Muy nubosos. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, del Suroeste. 
MAXIMA: 22°
MINIMA: 12°

SOLEADO

rw^svws

NIEBLA

LLUVIA

TORMENTA

NIEVE

YZZLTiZX?
(24 horas): José P. Díaz Santafé. Avda. Barber, 34.

M“ Elena Vera Pro. Alberche, 50.
(de 10 a 22): Ernesto Pérez de Gracia. Plata, 23.

TALA YERA
(24 horas): Andrés Angel Martín Martín. Prado, 9.
(de 930 a 22): Andrés Angel Martín Martín. Prado, 9.

MAnRniEJí2&
Hayi M“ Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

LZELAC2A1SAS
Hoy:. Francisco Martínez López Prisuelos. Mayor, 25.

TOJiJUJOS
Hoy: Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.

QLrilVTAlVA/inEJLA ORnELV
Huy: José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5.

ILLESCAS
Hoy: M“ Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil ................................................................................062

Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Valle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico.............................................................................25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22

M DE LA ONGE-i EL GORDO DE 
LA PRIMITIVA

Viernes 18 50.871
Lunes 21 82.324
Martes 22 03.194
Miércoles 23 45.880

Jueves 24 17.317 33
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AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua.................................................................................... 25 58 58
Gas natural ........................................................................22 57 41
Iberdrola (Avisos)................................................. 90Í 20 20 20

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE 22 30 99
UNAUTO Rental Service ..............................................23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50
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SANTORAL DE HOY: Wenceslao, Marcial, 
Lorenzo, Marcos, Silvino.
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Lunes, 28 de septiembre de 1998 3La vacuna se distribuirá en centros de 
atención primaria, residencias sociales 
o de mayores y algunos cuerpos de 
Seguidad del Estado, entre otros La

 Tn
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Esta campaña, puesta en marcha por la Junta y el Insalud, pretende cubrir a todo el grupo de riesgo

Cerca de 80.000 toledanos se 
vacunarán contra la gripe este año
La presente campaña de vacunación antigripal en la pro
vincia de Toledo, iniciada la pasada semana y que se distri
buirá, sobre todo en centros de atención primaria, pretende 
atender a la casi totalidad de las 80.000 personas cataloga
das como población de riesgo, superando así en casi 20.000 
los inmunizados durante el pasado año.

La Tribuna

Alrededor de 80.000 toleda
nos serán vacunados de gripe 
durante la presente campaña, 
iniciada la pasada semana en la 
provincia, con el propósito de paliar 
y evitar los efectos de esta en
fermedad infecto- contagiosa que 
afecta, sobre todo, a las vias 
respiratorias.

La iniciativa, que ha sido or
ganizada de forma conjunta por 
el Insalud y la Consejería de 
Sanidad de la Junta de Comuni
dades de Castilla- La Mancha, 
tiene como objetivo fundamen
tal la protección de los mayores 
de 65 años, así como alcanzar la 
máxima cobertura posible de la 
población de alto riesgo, (perso
nas con patologías añadidas per
tenezcan o no a la Tercera edad).

Según destacó la delegada 
provincial de Sanidad, Teresa 
Laguía, "es muy recomendable 
la vacunación de los colectivos 
que están en relación directa con 
este tipo de enfermos, tanto fa
miliares como personal sanitario", 
para reducir en lo posible las 

probabilidades de contagio.
Este año se ha previsto supe

rar la vacunación en más de 20.000 
personas, pues frente a los 51.000 
que se vacunaron el año pasado, 
del total de 79.000 miembros que 
componían la población de ries
go, en el presente 1998 se espe
ra llegar a la práctica totalidad 
de ésta, unos 80.000.

Centros de vacunación

La administración de la vacuna 
se realiza, fundamentalmente, en 
los centros de Atención Prima
ria de la provincia de Toledo, 
aunque, además de las que se 
suministrar directamente en es
tos lugares a través de la cam
paña, la Delegación Sanidad dis
tribuye cerca de 3.000 dosis de 
vacunas en algunas residencias 
de mayores u otros centros.

Sanidad ha previsto distribuir
ías en la residencia social "San 
José", la prisión de Ocaña, el 
Cuerpo nacional de Policía, la 
Guardia Civil, el Hospitalito del 
Rey, la residencia "Torrijos" o la 
comunidad terapéutica "Alba",

La delegada provincial de Sanidad recomienda la vacunación a colectivos en contacto con los de riesgo. ^ SOTO

ente otros, tal y como explica un 
comunicado de prensa enviado 
a este periódico.

De este modo, se procurará 
paliar la enfermedad en la medi
da de lo posible, pues durante la 

pasada campaña se vacunó al 59 
por ciento de la población de ries
go moderado, unas 8.000 de los 
14.000 registrados entre los 
menores de 65 años, mientras que 
fue un 66 por ciento de los ma

yores de 65 años, 42.000 de 
63.000, los que fueron inmu
nizados.

En el citado periodo se pro
dujeron en la provincia de Toledo 
53.700 casos de gripe.

La AV "El Tajo" observa poca 
atención del PP al Polígono

M.R./M.V,

El presidente de la Asociación 
de Vecinos "el Tajo", Jesús 
Fernández manifestó su descon
tento con las actuaciones del 
equipo de Gobierno municipal, 
pues "tiene descuidado al mayor 
barrio de Toledo, para el que sería 
necesaria una dedicación cons
tante"; y en el que, a su juicio, no 
se está realizando una buena 
gestión de las inversiones.

"La soluciones para los pro
blemas de Educación o Urbanis
mo que se detectan en el Polígo
no llegarán con el cumplimiento 
de los compromisos adquiridos 
con este barrio", dijo Fernández 
.a LA TRIBUNA, ya que, pese a 
contar con el plan Urban, "con el 

que se logró la sensibilización 
institucional en relación a las in
terminables necesidades de la 
zona, no se están cumpliendo las 
directrices generales del mismo".

La Asociación de Vecinos "El 
Tajo", lleva ya cierto tiempo rei
vindicando mejores condiciones 
de vida para los residentes en 
Santa María de Benquerencia, 
sobre todo al Ayuntamiento "por 
ser el primer escalón al que te
nemos que acudir".

Viviendas sociales

Parte de la problemática más 
acusada en los últimos meses se 
ha centrado en la acumulación de 
basuras y las altas cotas de insa
lubridad que se han alcanzado en 

los aledaños a las viviendas so
ciales de la calle Río Alberche, 
para las que, según Fernández, 
"todavía no se han tomado las 
medidas necesarias".

El sector uno, donde pertene
cen estas viviendas se ha con
vertido en la zona más abando
nada, donde se han detectado 
acuciantes necesidades en el 
Polideportivo, lapiscina o las zonas 
ajardinadas- aseguraba- , aunque 
también se dan en otros lugares 
del barrio, que por su extensión 
sufre de cierta escasez de aten
ción por los servicios de limpie
za.

Asimismo, Fernández reivin
dicó una mejora en los transpor
tes públicos y también en el alum
brado general del barrio.

11
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Fernández asegura que el Polígono necesita más atención. M. SOTO
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El Plan Nacional de Catedrales invertirá, asimismo, más de 2.000 millones en su rehabilitación

Las obras de restauración del Museo de 
Santa Cruz se adjudicarán en octubre

InmaSALA

El proyecto elaborado por la 
Dirección General de Bellas Artes 
en el año 1993 para ampliación 
y restauración del Museo de Santa 
Cruz de Toledo anexionando la 
Iglesia de Santa Fe, "se va a 
adjudicar ya, este mismo mes o 
a principios de octubre, la obra 
del convento de Santa Fe, anexo 
a la parte principal del Museo", 
anunció el director general de Be
llas Artes y Bienes Culturales del 
Ministerio de Educación y Cul
tura (MEC), Benigno Pendás.

Pendás afirmó que el Museo 
de Santa Cruz va a recibir una 
inversión importante a lo largo del 
99 "con objeto de tenerlo prepa
rado para el 2000 y hacer allí una 
de las grandes exposiciones del 
año. de Carlos V. "Esa es una 
tarea que está en plena elabora
ción", aseguró.

Conocer las Catedrales
El director general de Bellas 

Artes y Bienes Culturales del 
Ministerio de Educación y Cul
tura (MEC), Benigno Pendás, 
visitó el pasado sábado la Cate
dral de Cuenca en la última jor
nada europea de Patrimonio de 
1998 que se celebra bajo el lema 
"Conocer las Catedrales".

Pendás afirmó que la Cate
dral de Cuenca se puede consi
derar actualmente un modelo 
dentro del desarrollo del Plan 
Nacional de Catedrales por dos 
razones: "La primera porque 
estamos en plena elaboración del 
Plan Director y esperamos que 
esté terminado antes de final del 
98; la segunda, porque se sitúa 
en el nivel máximo de inversio
nes en todas las catedrales es
pañolas".

Las inversiones están referi
das a una obra de emergencia que 
se está realizando en una capilla 
valorada en 40 millones de pese
tas y a otros 110 millones que el 
MEC dedicará a este edificio en 
1999 para realizar obras en la 
antigua sacristía y la sala capi
tular -en la parte más próxima al 
Huécar-.

Se va a proteger estas dos 
áreas contra los efectos negati
vos del agua con la construcción 
de cubiertas y muros y la conso
lidación del muro de contención.

La reinstauración de la torre 
de Giraldo está contemplada en 
el Plan Director de la Catedral 
de Cuenca, pero no una obra más 
prioritaria. El Plan Director ha 
permitido a técnicos, políticos e 
inversores disponer de un docu
mento que ordena las prioridades 
y jerarquías para que el dinero se

invierta racionalmente.

Plan Nacional de 
Catedrales

España tiene 92 templos in

^I' ¡Ir******

El Museo de Santa Cruz podría acoger en el año 2000, si está restaurado, una de las exposiciones sobre Carlos V.

cluidos en el Plan Nacional de 
Catedrales. Este Plan es fruto de 
un convenio firmado entre el 
Ministerio y la Conferencia 
Episcopal en febrero de 1997.

La partida dedicada este año

al citado plan es de alrededor de 
2.047 millones de pesetas. Pendás 
recordó que la cifra invertida en 
todas las catedrales españolas 
entre el 85 y 95 no llegó a 2.800 
millones.

Las ciudades patrimonio españolas 
protagonizarán el año 2000

La Unesco va a conceder un 
especial protagonismo a 
Salamanca y al resto de las ciu
dades españolas Patrimonio de 
la Humanidad, dentro de los ac
tos que desarrollará este orga
nismo de Naciones IJnidas en el 
2000, declarado Año Mundial de 
la Cultura para la Paz.

El alcalde de Salamanca, 
Julián Lanzarote, explicó ayer a 
los medios informativos que el 
director general de la Unesco, Fe
derico Mayor Zaragoza, en la 
entrevista que celebraron el pa
sado miércoles en París, pidió a 
los alcaldes del Grupo de Ciuda

des Patrimonio su colaboración 
para el 2000.

Comentó que ambas partes 
coincidieron en la necesidad de 
una "más estrecha colaboración", 
que además de en el año de la 
Cultura para la Paz se plasmará 
en un "protocolo de intenciones".

Técnicos de la Unesco están 
redactando un documento que 
firmarán los ayuntamiento de 
Salamanca, Avila, Segovia, 
Toledo, Cáceres, Córdoba y 
Santiago de Compostela, que 
según Lanzarote les permitirá 
"acceder a fondos internaciona
les como los del Banco Mundial 
o de fundaciones dedicadas al 
cuidado del Patrimonio".

El alcalde de Salamanca 
anunció que la próxima semana 
quedará constituido el consor
cio que gestionará todas las cues
tiones relacionadas con el pro
yecto "Salamanca 2002. Ciudad 
Europea de la Cultura", aunque 
no aclaró qué instituciones y en
tidades formarán parte de este 
órgano.

El Palacio de Abrantes será 
la sede provisional del consorcio 
hasta que unas dependencias que 
ha comprado el Ayuntamiento de 
la ciudad estén habilitadas y 
acojan tanto al consorcio como 
al coordinador general de los actos 
del 2002, Juan Antonio Pérez 
Millán. La UNESCO ha solicitado la colaboración de las ciudades patrimonio. V. L.

RESTAURANTE Restaurante

\( ElW® 
IJHOCADERO

EL TROCADERO
Especialidad 
en PAELLA

Avda. Reconquista, 10 - Tel.: 22 00 02 - TOLEDO

D.2022
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Catorce urbes pretenden promover sus fiestas populares

Toledo se asocia con otras 
ciudades por el Corpus

Efe -Cádiz

* Catorce ciudades españolas 
que tienen quince fíestas de In
terés Turístico Internacional han 
redactado en Sanlúcar de 
Barrameda (Cádiz) un borrador 
de estatutos de su futura asocia
ción, que aprobarán en la Feria 
Internacional de Turismo (Fitur) 
de Madrid.

La asociación, ideada por el 
Ayuntamiento de Sanlúcar de 
Barrameda, pretende promocio-’ 
nar las ciudades y no sus fíes
tas, pero aprovechando éstas para 
atraer visitantes el resto del año, 
dijo la concejal de Cultura, Bár
bara Escañuela.

De todas las ciudades que 
tienen el distintivo internacional 
en alguna de sus fíestas, ha re
chazado formar parte de la aso
ciación Sevilla por considerar que 
la ciudad no necesita más pro
moción. Tampoco han querido 
asociarse Málaga, Zamora y Va
lladolid, donde la Semana Santa 
está considerada de Interés Tu
rístico Internacional, pues no quie
ren que se mezcle la religiosidad 
con el interés turístico, explicó 
Escañuela.

Formarán la asociación 
Pamplona por sus fíestas de San 
Fermín, Valencia por las Fallas, 
Torrevieja (Alicante) por el Fes
tival de Habaneras y Polifonía, 
Elche (Alicante) por las Hogue
ras de San Juan y Cuenca por la 
Semana de la Música Religiosa.

También estarán presentes 
Alcoy (Alicante) por sus Fies
tas de Moros y Cristianos, Toledo 
por el Corpus Christi, Tenerife 
y Cádiz por sus Carnavales, las 
localidades asturianas de

Ribadesella y Arriondas por el 
descenso Internacional del Río 
Sella y Almonte (Huelva) por la 
Romería de El Rocío.

Sanlúcar de Barrameda por 
sus Carreras de Caballosy Jerez 
de la Frontera por su Feria del 
Caballo completan la lista. El Corpus se promocionará junto a otras fíestas. M.SOTO

¿El futuro de sus hijos
está eii el aire?

El fin de semana se 
saldó con cuatro 
heridos graves en 
las carreteras de 
Toledo

La Tribuna

Regalo PLAN PE 
ESTUDIOS

El fín de semana se saldó con 
cuatro heridos graves y seis le
ves por accidentes de circula
ción en las carreteras de la pro
vincia de Toledo.

Un turismo atropelló ayer a 
un peatón en la CM- 4116, a la 
altura de Consuegra resultando 
éste herido grave.

El pasado sábado concluyó 
con tres siniestros, a las cuatro 
de la madrugada, diez de la 
mañana, éste último a la altura 
de Brujón, en el que un autotaxi 
colisionó con un turismo, y un 
atropello a las seis de la tarde, 
que se saldó con un herido gra
ve.

Este Set escolar
Por realizar una aportación 

desde 50.000 pesetas

Asegúre su formación con el 
Plan de Estudios CCM

Un plan con el que usted ahorra, para que sus hijos llegan al final de 
su formación con todas las garantías.
Un Plan que les permitirá realizar sus estudios superiores, completar 
su educación en el extranjero o comenzar su actividad profesional. 
Para que la formación de sus hijos no se quede en el aire.

Caja

V^^^lvl La Mancha

Producto de:

—!— ̂ CCM— -= 

Castima 
Seguros CastiUa la Mancba XA 

de Seguros y Reaseguros
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El secretario general de los socialistas. José María Barreda, confía en que Bono sea candidato de nuevo

”E1 PP de CLM es tan aldeano que critica 
al PSOE por abordar temas nacionales"

MónicaORMAECHEA

secretario general del 
PS^:E en Castilla-La Mancha, 
José Maria Barreda, en una en
trevista concedida a LA TRIBU
NA aseguró que, mientras el PP 
de la región se emplea en cum
plir con las directrices de la calle 
Génova con una perspectiva al
deana, José Bono no ha olvidado 
que Castilla-La Mancha forma 
parte de ese todo que es Espa
ña.

Las máquinas están ya po
niéndose a punto para la próxi
ma cita con las urnas, junio de 
1998. El PSOE, al igual que ha
rán otras formaciones políticas, 
se examinará en junio, pero, en 
esta ocasión, saben que no hay 
repesca, se la juegan todas a una. 
Barreda apuesta firmemente 
porque sea el presidente de 
Castilla-La Mancha quien vuel
va a pujar por lograr de nuevo la 
Presidencia y pase la prueba de 
junio, de nuevo, con sobresalien
te. "Ahora, más que nunca, es ne
cesario que haya un Gobierno que 
sepa conducir a Castilla-La 
Mancha a buen puerto en una 
coyuntura política tan cambian
te y trascendente", puntualizó.

A su juicio en este proceso 
pro-electoral en el que los parti
dos están ya inmersos el PSOE 
está demostrando su mayoría de 
edad frente a un inseguro PP, 
tutelado por Madrid. El debate 
del Estado de la Región eviden
cia para el secretario general de 
los socialistas de Castilla-La 
Mancha la falta de liderazgo del 
PP. Para Barreda los populares 
no disponen de un interlocutor 
válido que esté a la altura del 
presidente del Gobierno regional. 
El debate del Estado de la Re
gión se presenta "descafeinado" 
para quien fuera presidente de 
las Cortes de Castilla-La Man
cha.

Pregunta: Las aguas ya 
están revueltas y si bien a nivel 
local el PSOE ya ha ido pre
sentando a sus candidatos para 
las primarias, sin embargo, a 
nivel regional, la sombra de 
la duda se cierne sobre si Bono 
va a agotar o no lo que sería 
su última reelección...

Respuesta: Son dos cosas 
diferentes, unas son las eleccio
nes municipales y, otra, las elec
ciones a la Presidencia de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y en los dos casos hay 
un claro contraste del modo de 
comportarse del PP y del PSOE. 
En el Partido Socialista tenemos 
un proceso abierto, democrático, 
participativo con sistemas de 
primarias, según el cual, cualquier 
compañero o compañera puede 
presentarse candidato en sus 
agrupaciones locales para las 
alcaldías o para la Presidencia del 
Gobierno de la región. Esto sig-
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José María Barreda, secretario general del PSOE en CLM, cree que el PP es servil a Madrid. M.SOTO

"Mi aspiración es tratar de convencer, por todos los medios, 
políticos y personales, a José Bono para que vuelva a ser el 

candidato de los socialistas"

nifica que los socialistas de 
Castilla-La Mancha tenemos 
autonomía política y capacidad 
para decidir pornosotros mismos, 
somos adultos en este sentido y 
contrasta con la minoría de edad 
del PP, tutelado por Madrid. No 
tiene la capacidad de tomar de
cisiones por sí mismo y le van a 
imponer los candidatos a la Pre
sidencia y a las alcaldías.

¿Qué aconsejaría al presi
dente de Castilla-La Mancha 
en estos momentos? Imagi
no que ustedes estos días 
hablarán con frecuencia sobre 
su posible candidatura.

Yo le puedo hablar de mi 
postura no de la de Bono. Como 
secretario general mantengo que 
José Bono debe ser candidato 
porque ha demostrado ser un 
excelente presidente y eso le 
convierte en un buen candidato. 
Mi aspiración es tratar de con
vencer por todos los medios, 
políticos y personales, para que 

José Bono vuelva a ser el candi
dato de los socialistas.

El presidente ha apuntado 
en alguna ocasión que anunciará 
si se presenta o no en fechas 
próximas a las Navidades, ¿se 
va a adelantar a esta fecha?

Su decisión la anunciará él 
cuando estime oportuno, en cual
quier caso, tiene que ser en febrero 
porque es cuando se celebrará, si 
hay más de un candidato, las elec
ciones primarias a la Presidencia 
de la Junta.

¿Qué marca ese momento 
oportuno en estas fechas pre
electorales?

Para ser candidato, además de 
tener el apoyo mayoritario, hay que 
hacer un acto de voluntad para 
presentarse a un proceso de pri
marias y luego a las elecciones de 
carácter general. Por lo tanto, hay 
componentes de tipo personal y 
subjetivo que solamente valora 
cada cual. Y el presidente Bono 
está en esa coyuntura. Es verdad 

que José Borrell hace unos días 
en Albacete le hizo claramente 
un ofrecimiento de contar con 
él a todos los niveles, antes y des
pués de las elecciones. En lo que 
se refiere a la responsabilidad 
y aspiraciones políticas de José 
Bono ese ofrecimiento no le 
afecta porque Castilla-La Man
cha es su aspiración máxima. En 
cualquier caso, confío en que será 
nuestro candidato porque es el 
mej or y así lo avala la sociedad.

Unas de las lecturas que 
se hace sobre la posibilidad 
de que se presente o no, es 
que, de no hacerlo, hará un 
flaco favor al PSOE. ¿Cree 
que esto es así?

Yo no me pongo en la hipó
tesis de que no se presente.

Otra de las lecturas: Si se 
presenta a su última posible 
reelección como presidente 
de CLM, en esta decisión ha
bría un trasfondo de aspira
ciones que traspasan la re

gión... Si gana, ¿sería esta 
victoria un trampolín hacia su 
proyección nacional?

Bono tiene proyección nacio
nal en tanto en cuanto es presi
dente de Castilla-La Mancha, es 
algo, además, que beneficia a la 
región. Esta consideración la hago 
al margen de la coloración polí
tica que tengo. Objetivamente, 
cualquier observador imparcial 
sabe que el peso político de José 
Bono redunda de forma benefi
ciosa en la región. Esto es así 
porque hace valer sus plantea
mientos y es eficaz en sus rei
vindicaciones cuando se trata de 
defender los intereses de Castilla- 
La Mancha.

Bono tiene un gran peso es
pecífico en el PSOE y en el con
junto de la política nacional por
que ven en él una persona que es 
apoyado mayorita-riamente por 
su pueblo.

¿Está tan cansado el pre
sidente como quiere hacer ver 
el PP?

Bono es una pura sangre y 
quiere tanto a su región que no le 
cansa defendería desde la Pre
sidencia de la Junta. Imagino que 
se harán muchas consideracio
nes sobre sus motivaciones pero 
no corresponden a la realidad. A 
él no le mueven cálculos a medio 
y largo plazo.

Usted está demostrando su 
más ferviente apoyo a José 
Bono, sin embargo, y raíz de 
los acontecimientos de las 
últimas semanas, parece ser 
que un sector del partido que 
se reunió en Alcázar de San 
Juan desean candidatos alter
nativos...

En ese grupo hay personas 
importantes a las que yo respe
to, por ejemplo, el alcalde de 
Manzanares, que pide primarias 
pero que apoya a José Bono. Son 
dos cosas diferentes. No hay que 
equiparar a todos los que solici
tan primarias para la Presiden
cia de la Junta de Comunidades 
como adversarios de José Bono.

Sin embargo, representan
tes de ese grupo aseguran que 
tienen candidatos alternativos 
que pueden presentar...

Bueno, pues mientras alguien 
dice eso, yo lo que digo es que 
hago todo lo posible por conse
guir que José Bono se presente.

¿Cree que es bueno para 
el PSOE la celebración de 
primarias para las autonómi
cas?

No me preocupan lo más mí
nimo porque el apoyo a José Bono 
es absolutamente mayoritario, 
dentro y fuera del partido, y uno 
no ve posibilidad remota que al
gún candidato le gane las elec
ciones a nivel interno. Cada par
tido quiere lo mej or y hay una clara 
mayoría en el conjunto de la so
ciedad apoyando a José Bono, nos 
lo están diciendo todas las encues-
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"El PP de CLM es tan aldeano que critica al PSOE por abordar temas nacionales”
tas. No me preocupa ni un 
miligramo la celebración de unas 
primarias.

Hablando de candidatos y 
planteando un caso hipotéti
co, usted es el segundo de 
abordo, ¿qué ocurriría si un 
grupo de militantes le piden 
que presente su candidatura 
a la Presidencia de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha?

En ningún caso competiría con 
José Bono porque pienso que es 
el mejor candidato. Mi lógica es 
que uno se presenta porque cree 
que es el mejor y, reconociendo 
que el mejor es Bono, le apoyo a 
él. Para presentarte a candidato 
tiene que haber un acto de vo
luntad individual del candidato y 
este no es mi caso.

Desde el propio PSOE se 
han alzado voces en pro de la 
renovación tanto de ideas 
como de caras nuevas, sin 
embargo, los candidatos a las 
alcaldías están sorprendien
do porque son caras que es
tán muy vistas. Incluso a al
guno se le ha tachado, como 
es el caso de Juan Pedro 
Hernández Moltó, de ser el 
"heredero de los peores años 
del felipismo"

Lo único que me hacen pen
sar esas afirmaciones es que 
temen a Juan Pedro Hernández 
Moltó como candidato y empie
zan a meterse con él y a tratar de 
descalifícarle. Me importa muy 
poquito lo que diga Nuevas Ge
neraciones, e incluso uno tendría 
la tentación irreflexiva de hacer 
lo contrario a lo que diga el PP, 
porque, casi, con seguridad, acer
taríamos casi siempre.

Ya, pero ¿qué hay de la re
novación?

Este proceso de primarias es 
para elegir de una manera inter
na, más participativa y democrá
tica, sin la imposición como hace 
el PP, a los candidatos y la orga
nización es libre de apoyar a unos 
u otros y queremos los mejores 
candidatos. Y el mejor candida
to no tiene que ser uno nuevo, no 
seamos locos ni esquizofrénicos 
y cometamos una puerilidad de 
desaprovechar cosas buenas 
porque sean conocidas. ¿Es mejor 
candidato una persona de la que 
no sabemos nada, que no ha 
demostrado nada, frente a alguien 
que ha demostrado capacidad 
para transformar de arriba aba
jo una ciudad?. Por ejemplo, Lo
renzo Selas, candidato a las pri
marias de Ciudad Real, cogió 
Ciudad Real como una capitaleja, 
de la que se hacían bromas en la 
provincia y región y la convirtió 
en una capital. Fue un ejemplo 
de buena gestión, ejecutando pla
nes de gran importancia y logran
do logros de alcance histórico.

Juan Pedro Hernández 
Moltó, de momento, es el 
único candidato socialista para 
las primarias de Toledo, ¿cree 
acertada esta candidatura?

Es excelente. Moltó es una 
persona que tiene un gran pres
tigio político, una personalidad 
importante para los socialistas de 
Castilla-La Mancha y de Toledo 
y con una proyección nacional 
considerable. El mensaje que se 
lanza con claridad con la candi
datura de Juan Pedro Hernández 
Moltó es que vamos a ganar.

Un grupo de socialistas de

Barreda asegura que el Debate del Estado de la Región se presenta "descafeinado". M.SOTO

la Agrupación Local del PSOE 
han creado una "plataforma" 
con la intención de presentar 
un candidato alternativo al 
"oficial" y forzar unas prima
rias...

Hay que dejarse de las consi
deraciones y operar en libertad. 
No se trata que haya ámbitos de 
clandestinidad. Si hay personas 
que creen que hay otro candida
to mejor y convencen a esa per
sona que se presente a las pri
marias, ese candidato será tan 
oficial como Juan Pedro 
Hernández Moltó. A todos los que 
se presenten les vamos apoyar y 
amparar asegurándoles la limpie
za y transparencia en el proce
so. Si piensan que hay candida
tos mejores que se presenten. 
Todo menos colaborar a una ce
remonia de la confusión dando a 
entender que hay favoritismo e 
imposiciones. Todo el mundo es 
libre para usar los derechos que 
el propio partido otorga a su 
militantes.

¿Con qué imagen, línea, 
lema...se va a presentar el 
PSOE en estas próximas elec
ciones? ¿Ha comenzado ya la 
Ejecutiva Regional a trabajar 
en ello?

El lema todavía no lo tenemos 
y antes de las elecciones hay 
muchos acontecimientos. Uno, el 
inmediato, es el debate del Esta
do de la Región, que es una bue
na oportunidad para explicar cómo 
vemos los socialistas Castilla-La 
Mancha. La región en los años 
80 tenía un pie en el siglo XIX y 
la vamos a dejar en el siglo XXI 
en unas condiciones perfectas. 
Va a ser un buen momento para 
hacer balance de cómo hemos 
contribuido unos y otros. Las 
cosas, en términos generales, 
están bien en Castilla-La Man
cha pero pienso que estarían 
mejor si el PP hubiera colabora
do y sido leal con su tierra en vez 
de servil con el dictado de la calle 
Génova.

¿Cómo cree que está afron
tando el PP ese debate del 
Estado de la Región?

Lo único que le preocupa es 
el vídeo de las Cortes y cómo van 
a tratarle. Le queda un poco 
grande. El PP de Castilla-La 
Mancha es demasiado aldeano, 
le falta una referencia regional y

"El PP de Castilla-La Mancha está 
inmerso en disputas demasiado 

aldeanas' mezquinas y estrechas, 
muy pendiente de lo que diga 

Madrid"

no tiene líder. Esto se demuestra 
en el debate del Estado de la 
Región, ¿quién va a debatir con 
el presidente Bono por parte del 
Grupo Popular?.Quien debata, 
sea quien sea, no es una referencia 
regional, no digo ya para la so
ciedad, ni lo es siquiera para el 
PP. Es lamentable porque no 
beneficia a la región. Están 
inmersos en disputas demasiado 
mezquinas, estrechas, aldeanas, 
muy pendientes de lo que les diga 
Madrid y no les preocupa el 
momento histórico que estamos 
viviendo que es absolutamente 
crucial.

¿Cómo prepara el PSOE 
ese debate?

Uno de los aciertos de José 
Bono como presidente de Castilla- 
La Mancha es ser consciente en 
todo momento, incluso cuando ha 
sido muy firme reivindicando los 
derechos de Castilla-La Mancha, 
de que la región es la parte de un 
todo que es España y que todo lo 
que ocurra en la nación es fun
damental para la región. Además, 
para que Castilla-La Mancha sea 
respetada tiene que contar en el 
contexto de España.Y, en este 
momento, España está viviendo 
una situación crucial con la ofen
siva nacionalista en todo lo que 
se refiere a su vertebración te
rritorial. Esta es la debilidad del 
Gobierno de Aznar, llegó al Go
bierno con mala conciencia con 
respecto a los nacionalistas, los 
necesitó cuando sus seguidores 
los habían estado insultando y, 
desde el primer momento, em
pezó a hacer concesiones sin lí
mites a los nacionalistas. Inclu
so los nacionalistas han dicho que 
han conseguido del Gobierno 
Aznar en unos meses más que 
en toda una legislatura con el

Gobierno del PSOE. Han recor
dado que se volvió como un cal
cetín en su concepción de Espa
ña. Pero todas esas concesiones 
a los nacionalistas no han servi
do para trabar un pacto en lo 
importante. Se da la paradoja de 
que son socios parlamentarios y 
que, sin embargo, no coinciden 
en la organización territorial del 
Estado. Los nacionalistas se han 
descolgado ya con la declaración 
de Barcelona que supone la rup
tura del marco constitucional y 
del marco estatutario y, eso, es 
muy grave.

En Castilla-La Mancha el PP 
es tan aldeano que acusa al pre
sidente Bono de ocuparse de 
temas nacionales, evidenciando 
la poca amplitud de miras que 
tienen, ¿cómo no nos vamos a 
ocupar de los temas nacionales 
si lo que se dirime en Madrid o 
en Bruselas nos afecta decisiva
mente?, Esta es la gran diferen
cia de talante y visión política 
entre el PP de Castilla-La Man
cha y el Gobierno de José Bono.

¿Cree que el candidato del 
PP a la Presidencia de CLM 
estará teledirigido por la ca
lle Génova?

Lo dicen ello, no se cortan un 
pelo cuando dicen que "estamos 
esperando a que nos digan quién 
va ser el candidato". Es la prue
ba de que no es una decisión au
tónoma que la tomen con liber
tad. No es una anécdota porque 
tiene repercusiones políticas. Ése 
candidato, que se debe a Génova, 
en la hipótesis de que haya que 
defender los intereses de Castilla- 
La Mancha o la opinión de Ma
drid, acabará defendiendo aquella 
de quien le impone. Esa falta de 
libertad del PP en la región la 
evidencian siempre, cuando ha

blamos del agua, del Júcar, del 
trasvase, de las transferencias 
educativas, de la financiación de 
la Sanidad...siempre se ponen al 
servicio de su partido, de su 
Gobierno, y nunca defendiendo 
los intereses de su región.

¿Ha habido algún avance 
en la declaración de intereses 
de ICAM-NI y el PSOE de 
Castilla-.La Mancha?

No. Acordamos que no habría 
más contactos hasta después de 
la celebración de las elecciones 
primarias. Por tanto, hasta des
pués del 7 de noviembre no va a 
haber contactos formales para 
lanzar una posible concurrencia 
electoral.

Lo que existe es el deseo de 
sumar esfuerzos y ganar a la 
derecha desde una opción de 
centro-izquierda pero nada más, 
no hay más concreción. Hay que 
recordar que son conversaciones 
entre dos fuerzas políticas muy 
desiguales y el PSOE, que es 
mayoritario, será generoso pero 
consciente de esa desigualdad en 
la correlación de fuerzas.

Usted ha sido presidente 
de las Cortes de Castilla-La 
Mancha y será ponente el 
próximo día 30 de su grupo 
parlamentario en el debate del 
Estado de la Región, ¿cómo 
se presenta esta sesión?

Yo le concedo menos impor
tancia política de la que se está 
dando. Hay una clara falta de 
interlocutor válido por parte del 
PP porque nadie de los que se 
sienta en las Cortes tiene refe
rencia regional, ni para la socie
dad, ni para el PP y, eso, es un 
problema. El debate está muy 
descompensado en la medida que 
el PSOE tiene una referencia 
social evidente que es Bono, y el 
PP no tiene una persona equipa
rable politicamente a la figura del 
presidente. El debate aparece 
descafeinado desde el primer 
momento. Tengo la impresión que 
el PP, que había hecho del deba
te de la región una especie de 
"leit motiv", se ha arrepentido de 
que finalmente haya debate.

¿Qué línea va a seguir la 
exposición del Grupo Parla
mentario socialista?

Tenemos que hablar, sobre 
todo, de lo que queda por hacer. 
Lo hecho, hecho está , y la gente 
ha tenido ocasión de conocerlo y 
valorarlo. Hablaremos del futu
ro de Castilla-La Mancha en un 
momento en el que están suce
diendo dos acontecimientos muy 
importantes en España. El primero 
de ellos es el proceso de descen
tralización, sin precedentes en la 
historia contemporánea de Espa
ña, que hace que el mapa políti
co e institucional de España cam
bie radicalmente y, al mismo tiem
po, España como estado está 
haciendo dejación de parte de su 
soberanía en una entidad supra
nacional como es la UE. En esta 
encrucijada histórica si Castilla- 
La Mancha pierde el norte, se 
desorienta no tiene un Gobierno 
fuerte y un presidente con peso 
político como Bono va a ser muy 
negativo para nosotros. Por eso 
creo, que, ahora, más que nun
ca, es necesario que haya un Go
bierno que sepa conducir a 
Castilla-La Mancha a buen puer
to en una coyuntura política tan 
cambiante y trascendente.
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El centro acogerá un Servicio de Rehabilitación y Mantenimiento para personas discapacitadas

La nueva sede social de COCEMFE, en 
Toledo, estará terminada en mayo del 99

Mónica M. CONTRERAS

La Confederación de 
Mmusválidos Físicos de Castilla- 
La Mancha es una institución que, 
desde su creación en el año 1990, 
lucha por conseguir la plena in
tegración de las personas 
discapacitadas en todos los ám
bitos de la sociedad.

Este organismo, de carácter 
regional, presta sus servicios a 
más de 12.000 personas, como 
beneficiarios potenciales, mien
tras que el número de usuarios 
directos supone un total de 300 
personas, aproximadamente, que 
se benefician de los programas 
de rehabilitación, formación e 
integración laboral, entre otros.

Los logros conseguidos por 
esta organización han ido abriendo 
una serie de puertas gracias, sobre 
todo, a la colaboración de las 
distintas entidades miembros, 
pilares básicos, según COCEM
FE, que sustentan el quehacer 
diario, así como también diver
sas Administraciones y Organis
mos Públicos y privados.

Esta institución prepara ya el 
nuevo curso, con programas y 
proyectos innovadores, y otros ya 
desarrollados. Entre los progra
mas más importantes, en opinión 
de Inés Escudero, coordinadora 
regional de COCEMFE, desta
ca el Servicio de Integración 
Laboral para personas con 
discapacidad, que está financia
do por el Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales, con la colabo
ración de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha y que, 
por lo tanto, es gratuito para los 
usuarios.

En la región hay alrededor de 
70.000 disminuidos físicos, 12.700 
pertenecen a COCEMFE y más 
del 40% de ellos se encuentran 
en edad laboral, por ello, se creó 
este servicio especializado de 
apoyo y seguimiento en la incor
poración al mercado de trabajo 
de este colectivo. Entre los obje
tivos de COCEMFE para el año 
próximo destaca el de "continuar 
con los programas en la búsque
da de empleo para nuestra po
blación activa", indicó Escudero, 
y es que, el porcentaje de para
dos dentro de este colectivo es 
tres veces mayor que el de la 
población en general.

El programa de Accesibilidad, 
según Inés Escudero, "consiste

SS 
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EI nuevo centro integral de COCEMFE, en la calle Cardenal Tavera, está en fase de ejecución. M. S

en continuar con la formación a 
profesionales que trabajan en la 
arquitectura y la ingeniería".

Las Jomadas de Accesibili
dad al Medio Físico, están dirigi
das a todos los profesionales vin
culados a los ámbitos de la edi
ficación, el urbanismo, los trans
portes, a los técnicos de las Ad
ministraciones Públicas con com
petencias en la materia, etc.

Este proyecto tiene como ob
jetivos dar a conocer y divulgar 
la temática de la accesibilidad, y 
analizar el medio urbano, es de
cir, "hacer seguimiento del recien
te código de Accesibilidad apro
bado por la Junta y velar por su 
cumplimiento, así, como hacer 
estudios sobre el grado de cum
plimiento de la legislación", se
gún Inés Escudero.

Para la coordinadora regional 
de COCEMFE, "según los aná
lisis realizados, estos códigos se 
cumplen muy poco, además, no 
se suele hacer una accesibilidad 
integral, no se están haciendo las 
rampas adecuadas y el mobilia
rio urbano es deficitario, en de
finitiva, no se está respetando el 
código".

Otro de los proyectos que se 
tienen para el año que viene son 
los programas de ocio, donde 
COCEMFE pretende que 400 
discapacitados de la región se

Inés Escudero es la coordinadora regional. MOISÉS SOTO

puedan beneficiar de los viajes a 
las costas españolas, "programas 
que desarrollamos acogiéndonos 
al Programa de Turismo Social de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha".

Además, dentro de los proyec

tos destaca el de Formación, con 
el que se pretende que alrede
dor de unas 350 personas se be
neficien de los Planes de For
mación "tanto de los que cursos 
que generan nuestras propias 
entidades como de los recursos 

existentes en la comunidad, adap
tándose siempre esta formación 
a las capacidades y cualidades 
de los alumnos discapacitados", 
indicó Escudero.

Por otra parte, desde 
COCEMFE en lo referido a la 
educación, se están llevando a 
cabo Jornadas de Concienciación 
dirigidas a los alumnos de Ma
gisterio, y, en general, orientadas 
a todos los profesionales de la 
educación relacionados, directa 
o indirectamente con el mundo 
de los discapacitados.

La potenciación del Movimien
to Asociativo, perfeccionar las 
publicaciones, apoyar las 
miniresidencias y los pisos 
tutelados, avanzar en la investi
gación y participar en los Foros 
de debate y representatividad son 
otros de los retos de esta institu
ción para el año 1999.

El nuevo centro de 
COCEMFE, que se está cons
truyendo actualmente, será un 
edificio integral que va a ser "mo
delo de la accesibilidad". En él 
irán integrados varios servicios, 
por un lado un Servicio de Aten
ción al Usuario, que es "un gim
nasio de rehabilitación y mante
nimiento", según informó Inés 
Escudero.

Además habrá un servicio de 
biblioteca con el que 600 usua
rios se beneficiarán de los talle
res de animación a la lectura.

La nueva sede social acoge
rá también las dependencias ad
ministrativas, aulas de formación 
y el Servicio de Intregración La
boral.

El centro se caracteriza, en 
opinión de la coordinadora regio
nal, "por respetar el entorno en 
el que está ubicado, ya que esta 
ciudad es Patrimonio de la Hu
manidad y debemos respetar la 
normativa vigente".

Los materiales que se van a 
utilizar serán actuales pero guar
darán la estética del entorno, 
tomando como referencia el 
Hospital Tavera, pero además es 
un edificio funcional, que será 
modular y que permitirá adaptar 
el edificio a las necesidades y los 
programas de la Confederación.

Las obras están financiadas 
por la ONCE y, según Escudero, 
"se prevé que el Gobierno cen
tral participe con el 0,52% del 
IRPF", además, la Junta colabo
rará con los gastos de manteni
miento del centro.

PAUNV
Desayunos • Tapas

HORARIO:
Do lurtes a viernes de 9 mañana a 1O noche

Do jueves a sábados a partir de las 1O noche / 
hasta las 3 de la madrugada

iBocha SuHoa LaTribuna
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Lunes 28, de septiembre de 1998 9El responsable de la patronal 
considera que el proyecto de 
peatonalización se ha hecho 
sin consultar a "todo el mundo"
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Según el presidente de FEPEMTA el proyecto no contempla el cableado subterráneo de luz y teléfono

García-Moya critica ''las prisas' ' dd 
Ayuntamiento en las obras dd coitro
Las obras de peatonalización que se están desarrollando en 
la zona centro han merecido las críticas del presidente de 
FEPEMTA, Jesús García-Moya, ante lo que considera "fal
ta de previsión" municipal. Según él, el proyecto no con
templa el cableado subterráneo de la luz y el teléfono, algo 
que "perjudicará" en un futuro a los comerciantes.

Aurora DE PABLOS

Jesús García-Moya, presiden
te de la Federación Empresarial 
de Talavera, FEPEMTA, ha pues
to en tela de juicio la capacidad 
de previsión y organización del 
Ayuntamiento en la realización 
de las obras de peatonalización 
de la zona de centro, iniciadas en 
el pasado mes de junio.

En declaraciones a este dia
rio, García Moya ha denunciado 
la falta de canalización 
subterranéa del cableado eléc
trico y telefónico en las calles San 
Francisco y Prado, algo que desde 
la patronal talaverana se ha ad
vertido al equipo de gobierno a 
través de una carta remitida el 
pasado 17 de septiembre.

Un "gran perjuicio"

El hecho de no acometer en 
estos momentos dicha obra su
pondrá un "gran perjucio" a los 
comerciantes de la zona en un 
futuro yaque, según García Moya, 
"si precisan de un nuevo engan
che, tendrán que levantar de nuevo 
la calle y en el caso concreto de

la luz, asumir el gasto".
El presidente de FEPEMTA 

considera que este error es fruto 
de las "prisas" y la "falta de un 
estudio exhaustivo previo" por 
parte del Ayuntamiento, "que lleva 
tres años sin hacer nada y ahora 
pretende cambiar la ciudad en dos 
días", ha resaltado.

Aunque no duda que las obras 
se hacen para mejorar el aspec
to de la ciudad, García-Moya 
lamenta que el proyecto se haya 
hecho sin negociar ni consultar 
con "todo el mundo".

El Ayuntamiento aún no ha 
contestado a la misiva de 
FEPEMTA, es más desde esta 
organización no se espera res
puesta alguna, a pesar de que la 
sugerencia se ha realizado "de 
forma totalmente constructiva y 
sin otro objetivo que el de avisar 
de un error para que pueda 
subsanarse", destaca el respon
sable de la patronal talaverana.

Con todo, García-Moya re
cuerda que estas obras "de nada 
servirán" cuando se instale el 
hipermercado, e insiste en el 
perjucio que un centro de estas 
características va a suponer para

Las obras del centro no contemplan la canalización por tierra de la luz y el teléfono, según García-Moya. PEÑA
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los pequeños comercios de la 
Talavera y la comarca.

Aparcamientos

La creación de locales comer
ciales en el futuro aparcamiento 
del Paseo de los Arqueros que 
se proyecta construir, es otra de 

las quejas del presidente de la 
organización empresarial.

A García-Moya le parece 
"una insensatez" la cesión de suelo 
público para esos fines y opina 
que es una forma de "fomentar 
la competencia desleal" hacia el 
comercio tradicional talaverano.

El proyecto de construcción

de un aparcamiento subterráneo 
en el Paseo de los Arqueros, que 
tendrá capacidad para 400 pla
zas, completa el proyecto de 
peatonalización del centro dise
ñado por el equipo de Gobierno 
para la potenciación del comer
cio tradicional y por añadidura, 
de dicha zona.

El Centro del Textil colabora
con diversas industrias galas

La Tribuna

El Centro Tecnológico de la 
Confección y la Agrupación de 
Industrias de la Confección y la 
Escuela de Industrias de la Moda 
de Francia inician hoy la segun
da fase de un proyecto de cola
boración, puesto en marcha re
cientemente.

Según informa una nota de 
prensa remitida desde el Centro 
de la Confección, se trata de un 
proyecto a nivel europeo 
enmarcado dentro del programa 
ADAPT, cuyo objetivo es dise
ñar y aplicar métodos adecuados 
de análisis de las empresas de la 

industria de la confección para 
lograr que éstas se adapten a las 
necesidades actuales del merca
do.

Análisis y estudio

Para hoy lunes está previsto 
que ingenieros del Centro Tec
nológico y del citado organismo 
francés realicen ya una labor 
práctica e inicien la fase de aná
lisis y estudio en varias empre
sas cofeccionistas de Talavera.

Este análisis y su posterior 
diagnóstico de las empresas se 
prolongará hasta el próximo jue
ves 2 de octubre, mientras que el 
viernes día 3, el equipo de inge

nieros evaluará los resultados ob
tenidos.

Esta experiencia servirá como 
base para lograr que las empre
sas apliquen los métodos de tra
bajo más adecuados para ser más 
competitivas.

La colaboración entre el Cen
tro Tecnológico de la Confección 
y la Agrupación de Industrias de 
la Confección y la Escuela Su
perior de Industrias de la Moda 
de Francia tendrá estabilidad y 
continuidad, dado que ambos 
organismos firmarán en breve un 
convenio de colaboración para 
desarrollar de forma conjunta 
diferentes proyectos a nivel eu
ropeo.

m1'
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El Centro de la Confecdón colabora con empresas francesas. PEÑA
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En el taller de cerámica los alumnos elaboran collares. PEÑA La cotorra Escarlata, la mascota, anima la vida del centro. PEÑA

En la actualidad hay catorce discapacitados, aunque tiene capacidad para unos cincuenta

El centro ocupacional Louis Braille 
"educa para la vida" a sus usuarios

Raqiiel JIMENEZ

El lema del centro ocupacio
nal Louis Braille para 
discapacitados podía ser "educar 
para la vida". Y es que el perso
nal que atiende a los usuarios, 
intenta que éstos se 
responsabilicen cada día de pe
queñas cosas, por ejemplo, de la 
llave de su taquilla o de su abono 
semanal para el autobús.

Mari Luz Bravo es una de las 
terapeutas ocupaciones que tra
bajan en este centro y una de las 
actividades propuestas se desa
rrolla en la cocina donde, preci
samente, el jueves, coincidiendo 
con el cumpleaños de uno de los 
alumnos, sus compañeros le pre
pararon un delicioso bizcocho 
casero. Pero además, "les ense
ñamos a que manejen todo tipo 
de electrodomésticos y que se dis- 
tribuyan las tareas de poner y 
quitar la mesa, limpiar el come
dor y poner el lavavajillas".

En el departamento de Tera
pia Ocupacional tienen también 
sesiones de psicomotrocidad que 
según Mari Luz Brazo "es una 
técnica de intervención corporal 
en la que asimilan su esquema 
corporal, aprenden a relacionar
se y trabajan la mente a través 
de órdenes; se lo pasan muy bien 
porque juegan y también se les 
pone música".

Buenas compañías
En estos momentos están en 

funcionamiento dos talleres; ce
rámica y jardinería. En el aula 
donde se desarrolla el primero 
"vive" una cotorra llamada Es
carlata que hace las delicias de 
los usuarios y donde se realizan 
vasijas y collares que se vende
rán, poc cierto en la próxima 
edición del Mercado de Artesanía 
y Antigüedades de San Jeróni

mo; una de las alumnas cuenta 
que al principio le costaba un poco 
trabajar con el barro, "pero con 
la ayuda de los profesores esta
mos mejorando y nos estamos 
quitando miedos de esos que 
tenemos encima", especifica.

En el taller de jardinería los 
alumnos siembran sus plantas que 
después adornarán el jardín, todo 
ello plasmado en fichas para 
controlar el ciclo de cada vege
tal y en breves fechas se insta
larán en el exterior del centro un 
invernadero para plantas fuera 
de temporada. Junto a estos dos, 
está prevista la próxima puesta 
en marcha de un taller de imprenta.

El puente de comunicación 
entre las familias y los usuarios 
es Cristina Bravo que es la tra
bajadora social quien explica que 
los requisitos para acceder al 
centro son "tener una 
discapacidad ligera, límite o 
moderada y severa, sin alteracio
nes asociadas, además de tener 
entre 18 y 45 años de edad".

Los datos
El Louis Braille tiene catorce 

usuarios aunque tiene capacidad 
para cincuenta. En este sentido, 
el director y psicólogo del cen
tro, José Manuel Peña señala que 
"si la estadística nacional habla 
de que siete personas de cada son 
discapacitadas, Talavera, al te
ner una población de unos setenta 
mil habitantes, aplicando esta 
proporción tendríaunos quinien
tos minusválidos".

La labor del personal de esta 
instalación se centra en "poder 
formar a estas personas para el 
trabajo aunque no todos están 
preparados para ello", declarad 
director. El tiempo límite de per
manencia de los usuarios en este 
centró es hasta su edad de jubi
lación, es decir, 65 años.
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Las sesiones de psicomotricidad es otra de las tareas que los discapacitados deben desarrollar.

En las sesiones 
de 

psicomotrocidad 
los usarios 
asimilan su 

esquema 
corporal, 

aprenden a 
relacionarse y 
a trabajar su 

mente

K

PEÑA

En el Louis Braille los alumnos aprenden a manejarse solos. PENA
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Diputación coinciden en el éxito de una 
iniciativa que podría alcanzar en 
próximas ediciones un carácter regional La
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Marcelino Casas resaltó la necesidad de fomentar la unión interprofesional

"Hemos abierto un cauce de 
expansión al sector alimentario"
La primera edición de la Fe
ria de Alimentación de To
ledo, que concluyó ayer en 
Torrijos, ha expuesto la ne
cesidad de fomentar la con
ciencia de uno de los princi
pales sectores productivos , 
la unión interprofesional 
entre productores y distri
buidores y la cooperación 
entre las administraciones 
y entidades de la región.

A.RUIZ

"Hemos abierto un cauce de 
expansión para una de las prin
cipales fuentes de riqueza en la 
provincia y en la región, por lo 
que una vez que hayamos reco
gido la opinión de todos los pro
fesionales que han participado en 
la primera edición de esta mues
tra estudiaremos las variables a 
tener en cuenta para lo que se 
estima como un marco indispen
sable de futuro para el crecimiento 
de este sector", expuso Marcelino 
Casas, vicepresidente de la Di
putación y presidente del comité 
organizador de Feriar98, que ayer 
cerró sus puertas en Torrijos.

La ininterrumpida afluencia de 
público durante las tres jomadas 
de la 1 Feria de Alimentación de 
Toledo, tanto a las muestras de 
la producción de las más de 400 
empresas de la región represen
tadas como a las conferencias 
paralelas, "confirman el interés 
que ha suscitado esta iniciativa", 
destacó Casas, quien matizó que 
"es necesaria la unión de todas 
las administraciones para que ins-

^***><’*'*^Í^^*^-'Í*'* '’‘

Numerosos profesionales y visitantes se dieron cita en la primera Feria de Alimentación de Toledo.

trumentos como éste alcancen 
cada vez una mayor resonancia 
y amplíen su cobertura, lo cual 
revierte en la propia economía 
toledana y castellano-manchega".

En este sentido, Casas mati
zó que "si se valora idóneo, tras 
recoger la opinión de los profe
sionales, y si por algún motivo el 
organismo autonómico no se ad
hiere, tendríamos que ir las cin
co diputaciones a hacer una mues
tra agroalimentaria especializa
da con carácter regional".

Asimismo el presidente de la 
Diputación y alcalde de Torrijos, 
Miguel Ángel Ruiz-Ayucar, re
saltó que la institución provincial, 
ante la ausencia de actuaciones 
en este sentido por parte del 
Gobierno regional, "ha empren
dido la creación de un foro co
mercial que impulse el desarro
llo de uno de los pilares econó
micos para la provincia, puesto 
que considera que los empresa
rios deben aprovechar la calidad 
de sus productos y el importante

mercado comercial que supo
ne la cercanía con la Comuni
dad de Madrid".

Ambos coincidieron con el 
director territorial del Instituto 
de Comercio Exterior, Pedro 
Antonio Morejón, quien recal
có que "este tipo de ferias con
tribuyen a reforzar en el empre
sariado la idea de sector, lo cual, 
rentabilidad los recursos y fa
cilita la incorporación de los 
productos castellano-manche
gos a nuevos mercados".

Estará en el centro del municipio.

El Ayuntamiento 
de Urda adquire 
los terrenos para 
crear el futuro 
recinto ferial

Efe

El Ayuntamiento de Urda ha 
adquirido 6.600 metros cuadra
dos de terreno para ubicar el 
futuro recinto ferial del munici
pio, que contará con un presu
puesto de 100 millones de pese
tas y que serán financiados con 
fondos municipales, según infor
mó el primer edil de esta locali
dad toledana, Florencio Fer
nández.

El Ayuntamiento quiere ubi
car el recinto ferial en el centro 
de la población y por ello ha de
cidido comprar estos terrenos si
tuados a 50 metros de la Casa 
Consistorial, en la zona del Ca
llejón Huerto del Abogado.

Para llevar a cabo esta ini
ciativa el Consistorio ha concer
tado un préstamo a largo plazo 
con Caja Castilla-La Mancha 
(CCM) con el objeto de finan
ciar la adquisición de los terre
nos donde su ubicara el citado 
recinto ferial, que han sido com
prados a seis propietarios.

Novés celebra hoy sus fiestas 
con una cena popular

El Pleno de Villafranca rechazó 
la moción que pedía la dimisión 
del concejal de Sanidad

La localidad toledana deNovés 
celebrará esta noche, a las nue
ve, una cena popular en la que se 
ofrecerá a todos los vecinos y vi
sitantes degustaciones de sangría 
y de carne de toro. Precisamen
te de uno de los animales rejone
ados en el festival taurino del 
domingo, que congregó a más de 
dos mil personas.

La tarde de ayer estuvo en
galanada por el oficio de los re

joneadores Borja Baena y Raúl 
Martín, así como por el valor y 
entrega del alumno de la Escue
la de Tauromaquia de Toledo y 
natural de Novés, Diego Fuen
tes. Los más pequeños de Novés 
también son los protagonistas de 
las Fiestas en honor a San Mi
guel y la Virgen de la Monjía y 
hoy podrán disfrutar de once a 
dos del mediodía y de cuatro y 
media a seis y media de la tarde 
con las atracciones del parque 
infantil habilitado en la Plaza de

España y en la Calle de la Carre
ra. El Ayuntamiento de Novés, 
en colaboración con la Peña Cul
tural "El Porrón" y la Asociación 
de Mujeres "Las Comuneras", han 
confeccionado el programa de ac
tividades de estas jornadas que 
concluirán mañana con la cele
bración de juegos populares a las 
cuatro de la tarde, la procesión a 
las ocho con las imágenes de los 
patrones de estas fiestas y con 
una verbena en la Plaza de Es
paña, a las nueve de la noche.

Efe

La mayoría de concejales del 
PP en el Ayuntamiento toledano 
de Villafranca de los Caballeros 
rechazó cuatro mociones presen
tadas al Pleno Municipal por el 
PSOE, entre las que se incluía una 
donde la oposición pedía la dimi
sión del concejal de Sanidad y 
Bienestar Social, Fausto García 
Cañadilla.

Los socialistas pedían la di
misión del concejal por su "falta 
de responsabilidad política" ante 
los hechos acaecidos en la pisci

na municipal en el pasado mes 
de agosto cuando se produjo la 
intoxicación de varias personas 
por exceso de cloro.

En el resto de mociones, los 
concejales socialistas solicitaban 
la creación de una comisión de 
investigación de la emisora mu
nicipal, la ejecución de una sen
tencia de despido improcedente 
de una ex-trabaj adora del Cen
tro de Atención a la Infancia y 
realizar un seguimiento del ho
rario y cumplimiento de las guar
dias en el centro de salud de esta 
localidad toledana.
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MISCELÁNEA

TOLEDO

- El Ayuntamiento de 
Consuegra ha convocado el 
XI Premio de Poesía 
"Rosa de Azafrán", cuyo 
primer premio es de 50.000 
pesetas con la entrega de 
una Rosa de Azafrán de 
oro. El texto, vinculado a esta 
especia, los molinos o la 
molienda de la paz y no 
podrá superar los cincuen
ta versos. Los poemas de
ben presentarse antes del 
8 de octubre.

- La Asociación Cultu
ral Taboracrom organiza 
el II Certamen Nacional de 
Fotografía "Ciudad de 
Talavera".Las fotografías 
deben presentarse en pa
pel, blanco y negro o color, 
con un tamaño mínimo de 
24x30 y un máximo de 30x45 
sin soporte ni enmarcado en 
la Escuela de Arte de 
Talavera, calle Segurilla, 
número uno. El plazo de 
presentación estará abier
to hasta el día 30.

- El Ayuntamiento de 
Talavera convoca elXXIII 
Premio Nacional de Pin
tura "Enrique Ginestal". 
El tema y la técnica son 
libres, admitiéndose una sola 
obra por autor. El tamaño 
no podrá superar los dos 
metros ni ser inferior a 
100x81. Se fíja un premio 
único de 700.000 pesetas. 
Los cuadros deben presen
tarse en la Sala Municipal 
de Exposiciones, en la ca
lle Carnicerías, del 19al30 
de octubre.

- El Ayuntamiento tala- 
verano convoca también el 
Certamen Nacional de 
Cerámica "Ciudad de 
Talavera 1998". Las 
obras deben presentarse en 
la Sala de Exposiciones de 
la Escuela de Artes, en la 
calle Segurilla, s/n del 5 al 
16 de octubre. Se estable
ce un primer premio de 
700.000 pesetas y un segun
do de 300.000 pesetas.
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MULTICINESM^CRISTINA
SALA 1: "SALVARAL SOLDADO RYAN ".P: 17:45,21:30
SALA 2: "COMANDO HAMILTON".?: 17:00,20:00,23:00.
SALAS: "GODZILLA".?: 17:00,20:00,23:00.
SALA 4: "BAILA CONMIGO"
Pases: 17:00,20:00 y 23:00
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "LOS AMANTES DEL CIRCULO POLAR". P: 
17:30, 20:10.22:45.
SALA B: "DR. DOLITTLE". Todos los pases.

P- 17'30
"SEIS DlASYSIETE NOCHES". P: 20:10,22:45

SALA D: "LOS AÑOS BÁRBAROS"
P:17:30,20:10y 22:45.

MULTICINESCALDERQN
SALAL: "SAL VARAL SOLDADO RYAN"P: 17:30,21:30
SALA 2: "EN EL OJO DEL HURACAN". 17:30, 20:30 y 
22:45.
SALA 3: "DR. DOLITTLE"
P: 17:30,20:30
"LOS VISITANTES REGRESAN PORELTUNELDELTIEM
PO"22:45.
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10:00 Z^hü^^nda
11.00 Local media shop
12:00 Teleagenda
13:00 Local Media Shop
15:30 Toledo al día, 1“ ed.
16:00 La película
18:30HLLiLaLZdJ¿
19:15 Pasaporte caribeño
20:00 Las recetas de J.J.

Castillo
20:43 CLM al día
21:10 Documental
21:30 Toledo al día, 2“ ed.
22:15 Jesús Mariñas en TT
23:30 Documental
Teleagenda

Canal 4 Toledo

10:00 Agenda del empleo
12:00 Sólo noticias
14:00 Documental
14:30 Canal 4 noticias
17:00 El mundo de Jocallito
18:00 Canal 4 noticias
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06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Vayan por el mundo 
entero
07:30 Testigos de Jehová
08:00 Nuestra misión: la
misericordia
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 El plan de nuestro
Padre
11:00 Estelares de EWTN
12.00 Contemplación
12:30 Alabare
13:00Gerbert
13:30 Fe práctica en la 
divina providencia
14:00 Misa desde el
Monasterio de Ñuestra
Señora de los Angeles
15:00 Mensaje
15:30 Búsqueda de la
oración
16:00 The abundant Ufe
17:00 Te amé tarde
17:30 Creo en la Santa
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18:00 Estelares EWTN
19.00 La alianza de amor
con la Virgen María
19:30 La gloria del papado
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Viva su vida en Cristo
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 De cara al tercer 
milenio
23:30 Misa desde el
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Angeles
00:30 En el principio
01:00 La vida en
abundancia
02:00 Los pecados capitales
02:30 Un llamado a la
misión
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Los salmos en la vida
del Rey David
04:00 En concierto
05:30 Cultura en crisis
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Santa Mana Talavera

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
^Jo^^^^ni^ s/n. Tfno. 197288

Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632

Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España) 
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfiio. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Centro Cultural Caja Rural
- C/ Coronel Baez s/n. A partir del día 14 acogerá dos expo
siciones de pintura de Tomás Jerez e Isabel de Lucas.

Museo de Arte Contemporánea
-Pintura del Grupo GOMA

Mezquita de Tornerías
- Tornerías, 21. Exposición de trabajos de Marcela Navascués.
Septiembre y octubre.

Galería Tolmo
Exposición de pintura, escultura y obra gráfica de Gustavo Torner.
Del 18 de septiembre hasta el 14.de octubre.
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a Confusión de Estado

Aznar ha fijado su respuesta correcta («la paz cabe en 
la Constitución»), ha ganado equilibrio y sentido de 
Estado. En el presidente sólo es peligrosa su fluidez.
Cuidaos del Aznar espontáneo, es mejor que lea
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Firma invitada

Emres
MAITE os médicos no son infalibles, son hombres y mujeres,
VAZQUEZ | que como humanos se equivocan. Los políticos, los in 
DEL RIO J-Jgenieros, los inspectores, las secretarias, los periodis

tas, los albañiles... también se equivocan. En España alrede
dor de 90 muertes se denuncian al año por error médico 0 
negligencia del servicio médico. A las muertes se suman los 
más de 200 enfermos que quedan de una forma u otra lesio
nados de por vida. Este verano nos hacíamos eco del Hos
pital cordobés que esterilizó por error a una muj er cuando iba 
a que la realizaran una ecografía. La operación estaba des
tinada a otra mujer de mismo nombre y apellidos, pero con 
el doble de edad.

Estos días se están conociendo los datos sobre denuncias 
por errores 0 negligencias médicas desde 1995. En estas 
estadísticas no se incluyen las que no se han presentado por 
ignorancia, ni las que se cometen en centros privados. Las 
cifras son concluyentes: 362 fallecimientos por error, 753 
por daños físicos, más de 1.000 denuncias contra el Insalud, 
2.700 contra los sistemas sanitarios de Cataluña, Comunidad 
Valenciana, Galicia, Andalucía y Euskadi.

Cuando cualquier enfermo acude a un médico espera que 
se le cure. Las principales equivocaciones parten de malos 
diagnósticos y, por consiguiente, de un tratamiento erróneo, 
que en vez de curar, mata. Otras veces, el problema es el 
tiempo de espera que debe soportar el enfermo hasta que se 
le atiende. La cuestión es que, al margen de las equivocacio
nes (todos somos humanos), muchas denuncias muestran que 
el error más que de conocimientos se basa en decisiones que 
los facultativos adoptan para ahorrar costes en la realización 
de pruebas 0 en dar la misma orden de ingreso de un pacien
te, pese a que los síntomas parecen ser claros. Esto si que 
es grave-.

JACINTO 
PEREZ 
IRLARTE

JOSE MARIA AZNAR: «La paz 
cabe en la Constitución».

JOSE ANTONIO ARDANZA, 
lehendakari vasco: «La paz real y de fon
do no se puede construir sin el PP y el 
PSOE».

MANUEL FRAGA, presidente de 
la Xunta de Galicia: «Se debe recibir con 
los brazos abiertos a los terroristas que 
tiren las armas».

CARLOS 
WESTENDORP, re
presentante de la UÉ en 
Bosnia: «Los naciona
lismos son insaciables».

JOSE P
BORRELL, candidato socialista a la 
presidencia «El giro al centro de Aznar 
es un eslogan de márketing político».

CARMEN ROMERO, diputada 
socialista: «Los artífices de la paz están 
en la cárcel».

Confusión de Estado
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S
on días de Política Borrosa. De repente, el 
país (los países, vale) entero se sorprende a 
sí mismo discutiendo de soberanías y 
autodeterminaciones sin haberío demandado en 

absoluto. Todos nos vemos metidos en una discu
sión inoperante para nuestras vidas, como cuando 
vas a un centro comercial y te acaban metiendo en 
una planta que no te interesa y en la que no tienes 
intención de comprar nada y, para colmo, te hacen 
una encuesta a la salida.

El nacionalismo ha pasado a ocupar un nuevo 
y amplio espacio útil y lo ha llenado todo de irra
cionalidad. Nos aburrieron con las banderas y ahora 
atacan con las abstracciones (autodeterminación, 
confederación) y hacen proclamas antropológicas 
y declaraciones tediosas. Cuando la violencia pa
rece ir agotándose en sí misma, los discursos na
cionalistas cambian de plano de interés y conquis
tan el «prime-time» de las discusiones. Han tendi
do un formidable chantaje intelectual sobre la po
blación, obligándonos a pronunciamos a favor o en 
contra de sus abstracciones.

Todo debe tener una explicación más allá del 
tiempo de tregua que vivimos. La prioridad es que 
haya paz, desde luego. Pero hay que resolver el 
tiempo y el precio. El presidente Aznar ha fijado 
su respuesta correcta («la paz cabe en la Consti
tución»), ha ganado equilibrio y sentido de Estado. 
En el presidente sólo es peligrosa, en realidad, su 
fluidez. Cuidaos del Aznar espontáneo, es mejor 
que lea, que no por ello resulta más aburrido. Sus 
textos declarados carecen de adornos chocarre
ros, de modo que ganan precisión y reducen el vértigo.

Pero el nacionalismo no va a desistir de presio
nar en lo que se considera su mejor oportunidad 
desde la Transición. El objetivo es reformar la 
Constitución, para ganar en poder real y en poder 
simbólico. El nacionalismo alimenta las ilusiones

de su electorado y las inquietudes de sus adver
sarios con la herramienta de la incertidumbre, que 
maneja como nadie. Lo que han logrado ahora los 
nacionalistas no es tanto que se logren debatir 
propuestas, sino que se logre debatir sobre ellos 
mismos. El nacionalismo mismo es el debate: o 
ellos o nosotros. El pacto es inevitable. Pero la 
posición de partida que se pretende es paritaria, 
no dominada. Esa es la ganancia.

La lucha electoral vasca corrobora esa tesis. 
El nacionalismo se pretende garante de la paz, de 
modo que puede arrastrar al voto útil. El Partido 
Popular y el Partido Socialista obtienen (aparen
temente en mayor medida el primero que el se
gundo) la confianza de los no nacionalistas. El joven 
Iturgaitz denuncia la opción final independentista 
del PNV para subrayar la diferenciación, mien
tras el sutil Arzallus predica que el alto el fuego no 
va a durar toda la vida. Al PSOE le queman el 
terreno tradicional de consenso al mismo tiempo 
que las sedes del Partido. En suma: españolistas 
contra abertzales y a correr.

La correlación entre la tregua vasca y el opor
tunismo de los demás nacionalismo es indemos
trable (siempre es indemostrable todo en este ámbito 
de discusiones). Los socialistas coinciden en la 
idea de que no es el nacionalismo el que gana terreno 
por su empuje, sino porque ocupa espacios que el 
Gobierno ha dejado. Se ha roto la cohesión de Estado 
-denuncian- y se ha roto para destruirles a ellos. 
Pero aún puede venir lo peor: que se aísle a los 
socialistas precisamente por quedar al margen de 
la pelea principal entre patriotas locales y patrio
tas del Estado. La última irritación de Pujol la ha 
logrado Felipe González al insinuar que la Europa 
de algunos pasa más por Tirana o Sarajevo que 
por Bruselas. Pero al paso que vamos, nos ten
dremos que conformar con que pase por Burgos.
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La muestra regional tendrá lugar los días 
11, 12 y 13 de noviembre en Albacete y 
participarán representantes del ámbito 
regional, comunitario e internacional

La muestra aglutinará más de 80 expositores del sector vinícola y alimentario

Albacete acogerá en noviembre 
el n Salón del Vino de la re^ón
Albacete acogerá el próxi
mo mes de noviembre la se
gunda edición regional del 
Salón del Vino y Alimenta
ción, VINA 98, muestra que 
aglutinará a más de 80 
expositores entre empresas 
y cooperativas elaboradoras 
y envasadoras del sector 
vinícola y alimentario, y con 
una asistencia prevista de 
5.000 visitantes.

La Tribuna

Se prevé, según los organi
zadores Servicio Integral de 
Eventos S.L., que la presencia 
sea fundamentalmente regional 
aunque la participación estará 
abierta a cualquier expositor 
nacional, del resto de la comu
nidad europea, así como inter
nacional.

El objetivo de esta feria, que 
se desarrollará los días 11, 12 y 
13 de noviembre en el Hotel Los 
Llanos, es responder a la nece
sidad del sector vinícola y la 
alimentación de promocionar sus 
productos tanto en los mercados 
interiores como exteriores y 
empezar a cultivar una cultura 
de lo autóctono entre los consu
midores castellano-manchegos, 
a la vez que incentivar a las 
empresas a mejorar en la ima
gen para la comercialización.

El total de visitas previstas 
se sitúan en tomo a las 5.000. 
Serán invitados expresamente 
para su asistencia al salón repre- 

' sentantes a nivel regional, comu
nitario e internacional, entre los 
que se encuentran profesionales 
del sector vinícola y alimentario, 
distribución mayorista y mino
rista, centrales de compra, res
ponsables de compras de la 
hostelería restauración,
importadores europeos y 
exportadores españoles, prensa 
especializada y representantes de 
consumidores. La organización 
ya ha confirmado la presencia en 
Albacete de profesionales de 
Bélgica, Holanda, Luxemburgo, 
Francia, Alemania y Gran Bre
taña.

Entre las actividades que se 
desarrollarán durante la celebra
ción de esta feria se encuentra 
un concurso de cata de vino y 
alimentos que contará con la 
presencia de técnicos europeos, 
un concurso de diseño, degusta
ciones permanentes, jornadas 
técnicas a cargo de especialis
tas y encuentros con profesiona
les de la distribución. Ala pre-

En esta segunda edición se hará hincapié en la necesidad de buscar los mejores mercados para nuestros productos.

sentación de esta muestra regio
nal que tuvo lugar en Albacete 
acudieron el presidente provin
cial de ASAJA en Albacete, José 
Pérez Cuenca; el presidente de 
la cooperativa vinícola de segun
do grado, BACO, Gregorio 
Martín Zarco; y el vicepresidente 
de la Cámara de Comercio de 
Albacete, José Luis García Na
varro, quienes coincidieron en la 
necesidad de este tipo de ferias 
para promocionar los productos 
de Castilla-La Mancha, alaban
do la iniciativa y animando a todo 
el sector a su participación.

Entre las entidades 
patrocinadoras de este II Salón 
del Vino y la Alimentación se 
encuentran la Consejería de 
Agricultura, la Diputación de 
Albacete, Caja Castilla-La Man
cha, Caja Rural, ASAJA, 
UCAMAN, BACO, además de 
los diversos Consejos Regulado
res de las denominaciones de 
origen de vino y las Cámaras de 
Comercio de Castilla-La Man
cha.

Este II Salón del Vino, bajo 
el lema "Abriendo mercados" se 
convoca en un momento especial
mente relevante por la trascen
dencia de los acuerdos y decisio
nes que están adoptándose en la 
Unión Europea, y que afectarán 
en gran medida al futuro del sector 
vinícola y alimentario y, por 
tanto, al futuro de Castilla-La 
Mancha. Esta segunda edición.

uVlNAu 

«^1 9 9 8 ^
II SALON DEL 

VINO Y ALIMENTACION

Cartel de presentación de VINA 98.

pues, según la organización, viene 
a ser como un reto para buscar 
las salidas más positivas y con
venientes para la comercia
lización de nuestros productos, 
desde la concepción de que nues
tros mercados en el futuro inme

diato serán más amplios y nu
merosos, y desde la certeza de 
que las industrias de la región 
pueden hacer grandes y cualifi
cadas aportaciones al sector 
vinícola y alimentario europeo 
e internacional.

El secretario de 
Estado de Aguas 
analizará hoy en 
Albacete la 
política hidráulica

S.A.M, - Toledo

El secretario de Estado de 
Aguas y Costas, Benigno Blan
co, visitará hoy la provincia de 
Albacete, donde tiene previstas 
varias reuniones para analizar 
asuntos como el desarrollo de 
los planes hidrológicos de cuen
cas y el futuro Plan Hidrológico 
Nacional.

A primera hora de la maña
na, Blanco se reunirá en Albacete 
capital primero con los medios 
de comunicación y posteriormen
te con los regantes y el Consejo 
Local de Medio Ambiente, con 
quienes tratará las modificacio
nes en la presa por la Confede
ración Hidrográfica del Júcar, 
informó la Delegación del Gobier
no en Castilla-La Mancha.

Por la tarde se desplazará a 
la sierra, donde visitará las lo
calidades de Híjar y Almansa, y 
en esta última localidad se reunirá 
con el alcalde, Antonio Callado 
García, para negociar la cofi
nanciación de la limpieza del 
pantano del municipio.

Posteriormente, viajará has
ta el pantano de Alarcón donde 
tiene previsto charlar con los pe
riodistas sobre la financiación de 
la limpieza de los embalses de la 
cuenca del Júcar. Durante su 
visita, Benigno Blanco estará 
acompañado del delegado del 
Gobierno, Carlos Moro.

La Junta informa 
de la restricción en 
las ventas de 
desatascadores con 
ácido sulfúrico

S.A.M. - Toleda

La Consejería de Sanidad, a 
través de la Dirección General 
de Consumo, informa de que se 
ha restringido al uso profesional 
la venta de desatascadores líqui
dos a base de ácido sulfúrico en 
proporción igual o mayor al 15 
por ciento. Según informó hoy 
la Oficina del Portavoz, la deci
sión se ha adoptado tras un dic
tamen requerido a la Comisión 
Técnica para la Seguridad Ge
neral de los productos, ante las 
numerosas denuncias remitidas 
al Instituto Nacional de Consu
mo y tras los casos de acciden
tes registrados por el Servicio de 
Información Toxicológica. Los 
desatascadores muy concentra
dos de ácido sulfúrico despren
den mucho calor al contacto con 
el agua, lo que puede producir 
quemaduras en la cara, ojos y 
brazos de usuario, así como en 
las fibras textiles.

C1).2O22



Lunes, 28 de septiembre de 1998 1 5Arzalluz: "No sé si las armas pueden 
hacer algo para construir esta nuestra 
casa, pero sé lo que pueden joder, y 
perdón por la palabra"

S

NAaONAL
Pidió a ETA «que deje las armas y entre todos sacaremos a la calle a los presos»

Arzalluz dice que el pueblo vasco 
"no cabe en esta Constitución"
El presidente del Partido Nacionalista Vasco, Xabier 
Arzalluz, dijo ayer durante la celebración del Alderdi 
Eguna (Día del Partido) en las campas de Salburua, en 
Vitoria, que «este pueblo (el vasco) no cabe en esta Cons
titución». Arzalluz pidió a ETA «que deje las armas, pase 
lo que pase, y entre todos sacaremos a la calle a los presos».

Efe-Vitoría

En el acto, que congreso en 
Vitoria a varias decenas de mi
les de personas, Arzalluz pidió 
a ETA «que deje las armas, pase 
lo que pase, y entre todos saca
remos a la calle a los presos», y, 
dirigiendose «a la gente de 
Jarrai», indicó que si hay algu
na víctima por sus «salvajadas», 
la sociedad vasca no creerá que 
el alto al fuego es auténtico.

El presidente del PNV agra
deció al presidente del Gobier
no, José María Aznar, que viniera 
ayer «con buenas palabras, con 
palabras de paz, de querer arre
glar el asunto» al mitin de 
Anoeta, en San Sebastián, «pero 
también ha dicho que la paz cabe 
en la Constitución».

Arzalluz replicó a Aznar que 
«no estamos de acuerdo con la 
Constitución. Espero que entre 
todos consigamos que no haya

Iturgaiz: ”Es el momento de que el 
PNV decida donde quiere estar’’

Efe-Bilbao

El presidente del Partido 
Popular del País Vasco, Carlos 
Iturgaiz, manifestó ayer que «ya 
es el momento» de que el presi
dente del PNV, Xabier Arzalluz, 
y este partido decidan «dónde 
quieren estar».

Carlos Iturgaiz, en declara
ciones a Efe Televisión, respon
dió así a Xabier Arzalluz quien 
afirmóayer que «este pueblo (el 
vasco) no cabe en la Constitu
ción».

Iturgaiz instó al PNV a que 
se decida «si quiere estar en el 
marco de la Constitución y el 
Estatuto de Autonomía o si se 
quiere meter en una nebulosa y 
quiere ir a la ley de la selva como 
es estar fuera de él». Insistió al 
PNV a que diga «qué compro
misos tienen con ETA, hacia 
dónde quiere dirigir el País 
Vasco. Si quiere hacer un cami

más muertes en esta tierra, pero 
como nacionalistas vascos, hoy 
por hoy no aceptamos ninguna 
Constitución, ni esta ni otra, en 
la que el pueblo vasco no pueda 
elegir estar o no estar, o cómo 
estar en esa Constitución».

El presidente del PNV recha
zó encontrar solución al proble
ma vasco a través de las 
dispisiciones adicionales de la 
Carta Magna, «que no valen para 
nada, desde el momento en que 
se dice que, en su caso, se po
drán desarrollar en el marco de 
la Constitución, y ahí no hay 
marco para nuestro cuadro».

También tuvo palabras para 
el PSOE, «que ahora tiene tanto 
interés en contitucionalizarnos, 
pues yo no estuve en la ponen
cia constitucional porque el 
PSOE me lo impidió». Acatar la 
Constitución, añadió Arzalluz, 
«la hemos acatado mucho me
jor que ellos, con sus Gales y 

no de soberanía, de autodeter
minación o si quiere estar ins
talado en lo que los vascos siem
pre hemos apostado, un punto de 
unión, un punto de encuentro en 
la Constitución y el Estatuto de 
Autonomía».

El dirigente popular explicó 
que el Partido Popular hace tiem- 
po que viene diciendo que el 
PNV junto con ETA intentan 
buscar nuevos ámbitos políticos. 
»ETA ha creado un frente nacio
nalista -dijo-,y el PNV se ha 
acercado a él» y se preguntó «si 
su camino es lo que pide ETA, 
la soberanía, la autodetermina
ción y no las reglas del juego de 
las que nos hemos dotado todos 
los demócratas».

«El PNV se ha quitado la 
careta -precisó-. Ha dejado de 
estar en la encrucijada y su re
lación con ese frente naciona
lista demuestra claramente que 
el proyecto del PNV es un pro-

Arzalluz ayer junto a Joaquín Molins. EFE

Guadalajaras».
Por otra parte, Arzalluz pi

dió a ETA «que deje las armas, 
pase lo que pase. No sé si las 
armas pueden hacer algo para 
construir esta nuestra casa, pero 
sé lo que pueden joder, y per

"el PNV se ha quitado la caretaIturgaiz asegura que

yecto de soberanía para Euska
di, es la línea de la autodetermi
nación». Tras destacar que en las 

dón por la palabra».Arzalluz 
insistió en que «dejen las armas, 
y entre todos sacaremos a la calle 
a los presos, y empezaremos 
todos a trabajar juntos».

Acudieron al acto dirigentes 
de siete partidos nacionalistas.

encuestas «lo más importante son 
las tendencias», explicó que con
firman que el PP supera al PSOE.

Borrell estuvo ayer en Gijón.

Borrell: "El melón 
de la Constitución 
no puede 
comérselo la 
serpiente de ETA"

Efe-Gijón

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, hizo suyas ayer las pa
labras pronunciadas por el ex 
presidente del Gobierno Feli
pe González cuando afirmó que 
«el melón de la Constitución no 
se puede abrir con el hacha de 
ETA», y añadió que «una vez 
abierto no puede comérselo la 
serpiente» de la banda terrorista.

Borrell participó ayer en acto 
político celebrado en la plaza 
de toros de Gijón junto al can
didato a la Presidencia del Prin
cipado y actual alcalde de la 
ciudad, Vicente Alvarez 
Areces, y al secretario general 
de la Federación Socialista 
Asturiana, Luis Martínez 
Noval.

Ante unas 2.500 personas, 
el candidato socialista advirtió 
del peligro de «disgregación» 
que se sufre ante las voces que 
se han alzado exigiendo una 
reforma de la Constitución para 
dar cabida a las aspiraciones 
nacionalistas de autogobierno.

Para Borrell, la tregua de
cretada por ETA «es una opor
tunidad que no se puede perder», 
pero destacó que «la paz a cual
quier precio no es la paz».

Afirmó que la paz «cabe 
dentro de la Constitución» y 
aseguró que el PSOE quiere 
contribuir «más que nadie» a 
lograría cuanto antes, «pero sin 
sacrificarlos principios de la 
democracia».

También destacó que siem
pre es posible cambiar el mar
co constitucional, pero advir
tió que si se hace debe ser res
petando las reglas de juego.

Respecto a la oferta de ge
nerosidad formulada por el 
presidente del Gobierno, en el 
proceso de pacificación abier
to, Borrell respondió que ava
lar dicha oferta no es patrimo
nio del jefe del Ejecutivo sino 
de «todos los demócratas». 
Afirmó que la petición de Aznar 
para que lidere «la nueva y de
finitiva oferta de paz» es hoy 
«más urgente y necesaria».
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Mario Soares 
destacó la labor de 
don Juan en la 
transición 
española

Nemesio RODRÍGUEZ

El ex presidente socialista 
portugués Mario Soares 
destacóayer, domingo, en Lis
boa el «sacrificio personal» de 
Don Juan, padre del rey Juan 
Carlos I, para permitir la mo
narquía en España y facilitar la 
transición a la democracia.

«Ya destaqué el papel 
importantísimo del Rey en todo 
el proceso de la transición, don
de fue ‘el gran escudo’ de la de
mocracia, pero no hay que ol
vidar a su padre», dijo Soares 
en la clausura del coloquio so
bre la transición organizado por 
la Fundación que lleva su nom
bre y la del Banco Bilbao Viz
caya.

Soares consideró «un acto de 
injusticia» que ninguno de los 
conferenciantes, entre ellos 
Manuel Fraga, Jordi Pujol, Fe
lipe González y Santiago Carri
llo, hubiera mencionado a Don 
Juan.

En su opinión, el padre de 
Juan Carlos I tuvo «un papel 
mucho más importante» de lo 
que se juzga en toda la transi
ción democrática, ya que «sa
crificó» su propia posición (de 
heredero de la Corona) para 
permitir (con su renuncia a fa
vor de Juan Carlos) la monar
quía en España y para que su hijo 
fuera rey. «El gesto de Don 
Juan», añadió, «es una cosa muy 
noble que merece el respeto de 
todos».

José Luis Alvarez, ex minis
tro de Transportes y de Agricul
tura en los gobiernos de Adol
fo Suárez, recordó también la 
«serie de sacrificios personales» 
que hizo Don Juan para que la 
transición democrática se cerra
ra positivamente.

Los testigos del caso Banesto 
comienzan hoy a declarar

El fiscal pide 46 años de cárcel 
para dos miembros del Grapo

EfezMadrid

La Sala de lo Penal de la 
Audiencia Nacional comienza 
hoy a tomar declaración a las 
cerca de 400 personas que fi
guran como testigos en el caso 
Banesto, y entre los que se en
cuentra el ex presidente del 
Gobierno Adolfo Suarez y el 
presidente del banco Alfredo 
Sáenz.

El tribunal que juzga el caso, 
presidido por el magistrado Siro 
García, ha citado primero a los 
testigos relacionados con la 
primera operación del proceso, 
la desaparición de 300 millones 
de pesetas del banco en 1989, 
por la que se acusa de apropia
ción indebida a Mario Conde. 
Cuando declaró como acusado 
en el juicio, el ex banquero 
aseguró que este dinero fue 
entregado al CDS como pago 
por una gestión que hizo su 
presidente, Adolfo Suarez, ante

"Hay que poner las cartas sobre la mesa y ganar la partida"

Jordi Pujol demanda más 
autogobierno para Cataluña

Efe- Barcelona

El presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, afirmó 
ayer que a partir de ahora se ini
cia una etapa decisiva en la que 
Cataluña debe reivindicar más 
autogobierno y añadió que la 
comunidad catalana no puede 
ser excluida de «la época de 
cambios» que se avecina en todo 
el Estado.

Pujol, que ha presidido el 
Aplec de CDC en Premiá de 
Mar, recordó que aunque la de 
Cataluña no es la misma situa
ción que la del País Vasco, 
«cuyos planteamientos cuelgan 
de una tregua», esto no signifi
ca que los cambios que se 
aproximan «no vayan a afectar 
a Cataluña ni que esta deje de 
reivindicar más autogobierno».

A juicio de Pujol, «es evi
dente que el problema del País 
Vasco no está resuelto» pero 
añadió que «el de Cataluña tam
poco lo está y por tanto hay que 
poner las cartas sobre la mesa, 
en especial desde el punto de 
vista político, económico y de 
reconocimiento institucional, y 
ganar la partida».

El presidente catalán afirmó 
que la negociación de «ir pelliz
cando» competencias que ha 
venido practicando CiU hasta 
ahora, da resultados pero no es 
suficiente. En este momento, 
destacó Pujol, «hay muchas 
cosas que en el conjunto del 
Estado Español se están movien
do y Cataluña tiene derecho a 
reclamar, y a ser tomada en

el Banco de España.
Hoy está citado a declarar 

el ex director general del ban
co, Martín Rivas, la primera per
sona que reconoció durante la 
instrucción que el dinero sirvió 
para financiera al partido que 
entonces presidía Suarez.

Mañana, declarará la persona 
que presuntamente entregó el di
nero, el secretario de Mario Con
de, Apolonio Paramio, así como 
el director adjunto de la sucur
sal de Banesto de donde salie
ron los 300 millones, Cecilio 
Alonso Gutiérrez. Para el día 5 
de octubre están citados a de
clarar el ex presidente del Go
bierno Adolfo Suarez y el in
termediario que le puso en con
tacto con Conde, Antonio 
Navalón. Para el día 6 de octu
bre han sido citados el periodista 
Graciano Palomo y el ex con
sejero de Banesto Cesar de la 
Mora, y el día 13 lo hará Vicente 
Figaredo de la Mora.

Pujol asegura que "el problema del País Vasco no está resuleto".

cuenta». Para Pujol, estas rei
vindicaciones se deben conse
guir a través de «toda la pruden
cia que se quiera pero también 
de toda la exigencia».

En este sentido, el presidente 
de la Generalitat insistió en la 
idea de que CiU «necesita muy 
buenos resultados» en las próxi
mas elecciones autonómicas y 
que el objetivo primordial de la 
coalición nacionalista es con
seguir más diputados en el 
Parlament de Catalunya, porque 
solo así podrán plantear con 
fuerza sus reivindicaciones.

En su discurso, Pujol se re
firió también a las declaracio
nes de Felipe González en Lis

Efe-Madrid

El fiscal pide 46 años de 
cárcel para los miembros del 
GRAPO Guillermo Vázquez 
Bautista y María Jesús Rome
ro Vega, quienes serán juzga
dos mañana martes en la Au
diencia Nacional, acusados de 
colocar sendas bombas en se
des de organismos del Estado 
en Madrid. En su escrito de con
clusiones provisionales, el fis
cal relata que el 6 de septiem
bre de 1990, Guillermo Vázquez 
colocó un explosivo en los la
vabos de la sede del Ministerio 

Vázquez colocó un explosivo en los 
lavabos del Ministerio de Economía y 

María Jesús Romero hizo lo mismo 
en el Tribunal Constitucional

boa y calificó de «animalada» 
el paralelismo efectuado entre 
el País Vasco y Tirana y 
Sarajevo.

González afirmó ayer que 
«las segundas transiciones a lo 
mejor no van camino de Bru
selas, sino de Tirana o 
Sarajevo», una afirmación que v 
ya fue contestada por Puj ol que 
participaba en la misma mesa 
redonda que el ex presidente del 
Gobierno.Pujol atribuye las de
claraciones de Felipe González 
a «un desconocimiento de la 
realidad» y al temor que sus
citan los nacionalismos, lo que 
conduce «a estas 
extrapolaciones tan negativas». 

de Economía situada en el Pa
seo de la Castellana, mientras 
que María jesús Romero hizo 
lo mismo en el Tribunal Cons
titucional y el también miem
bro del GRAPO Fernando Sil
va Sande, en la actualidad hui
do, en la Bolsa. Los explosivos 
estallaron y causaron lesiones 
a siete personas, por lo que el 
fiscal pide para Vázquez y 
Romero once años de prisión 
para cada uno por un delito 
continuado de terrorismo y cin
co años de prisión por cada uno 
de los siete delitos de terroris
mo de los que les acusa.

Los costes 
laborales en 
España subieron 
un 61% entre
1989 y 1997

Efe-Madrid

Los costes laborales en Es
paña, con un aumento del 61 por 
ciento entre 1989-1997, se si
tuaron entre los que más crecie
ron dentro de los países 
industrializados, según datos 
facilitados por el Instituto de 
Estudios Económicos (lEE).

El lEE recuerda, en un co
municado, que los costes labo
rales de una economía son un 
factor decisivo en la toma de 
decisiones empresariales sobre 
la ampliación de una instalación 
productiva.

En este sentido, el lEE aña
de que ante el avance de la 
globalización mundial y la cre
ciente presión de la competen
cia cada vez es más importante 
conseguir una mayor discipli
na en materia de costes.

Dentro de los países 
industrializados, Grecia, con un 
aumento del 175 por ciento, 
ocupa el primer lugar por au
mento de costes laborales en el 
citado periodo, seguido de Por
tugal, que registró una subida 
del 114 por ciento.

Finlandia tuvo un aumento 
del 58 por ciento, seguida de 
EEUU, Gran Bretaña y Suecia 
(con 48 por ciento, en cada caso), 
Italia y Austria (41 por ciento), 
Dinamarca (41 por ciento), 
mientras que en Japón crecie
ron un 34 por ciento. Los paí
ses industrializado en los que 
menos subieron sus costes la
borales fueron Países Bajos, con 
un 25 por ciento, Canadá (26 por 
ciento), Francia (28 por cien
to) y Suiza (29 por ciento).

Este año irán a 
la Universidad 
5.000 alumnos 
menos que el 
año pasado

Damián CASTAÑO

En los próximos días volve
rán a las clases 1.547.600 alum
nos universitarios, casi 5.000 
menos que el año pasado, la ma
yor parte de los cuales cursa
rán carreras de Ciencias Socia
les o Jurídicas, seguidas, a lar
ga distancia, de Humanidades 
o Técnicas.

Estos datos ponen de mani
fiesto que, por primera vez en 
las últimas décadas, el número 
de alumnos descenderá debido 
a la disminución demográfica, 
que ha llegado a la universidad 
después de afectar en los últi
mos años a las enseñanzas 
medias. El 26 % de los jóvenes 
españoles de 18 a 24 años está 
matriculado en la Universidad, 
la mayor parte de ellos, el 
93,9%, en alguna de las 47 pú
blicas que hay en España, y sólo 
94.025, el 6,1% en una de las 
14 privadas.



«Tras 16 años, la era Helmut Kohl ha 
llegado a su fin y el Partido 
Socialdemócrata Alemán ha recuperado el 
centro», manifestó Schroeder
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CITHM,
El Partido Socialdemócrata (SPD) ganó en el oeste y este de Alemania

El partido Socialdemócrata (SPD) fue ayer el vencedor de 
las elecciones generales alemanas. El SPD obtuvo, según 
los primeros resultados provisionales, el 41,1 por ciento y 
un total de 284 escaños. El canciller federal alemán, Helmut 
Kohl, anunció que abandonaría el cargo de jefe de las 
Unión Cristianodemócrata (CDU) que ostenta desde 1973..

Kohl abandona el cai^o de jefe 
del CDU tras ser derrotado

Efe-Bonn

Mientras que los cristiano- 
demócratas obtienen un 35,3 por 
ciento y 244 diputados.En el 
Parlamento estarán también re
presentados, por haber sobre
pasado el mínimo obligatorio 
del cinco por ciento, los Ver
des, con un 6,7 y 46 diputados 
y los Liberales (FDP) con el 6,5 
y 45 escaños.

También el partidos pos- 
comunista del Socialismo De
mocrático (PDS) estará, posi
blemente, representado en la 
Camara baja si mantiene su ac
tual índice del 5,3 y 37 diputa
dos.

El SPD también se colocó en 
cabeza en el este del país, con 
un resultado del 36 por ciento 
contra el 29 por ciento que al

canzaron los cristiano-demócra
tas de la CDU. En el este, Los 
Verdes solamente obtuvieron un 
4,5 y los liberales 3,5, mientras 
que el partido de extrema dere
cha de la Unión del Pueblo Ale
mán (DVU) se apuntó el 3,0 por 
ciento.

El vencedor de las eleccio
nes generales alemanas, el can
didato socialdemócrata Gerhard 
Schroeder, celebró el «fin de la 
era Kohl», a la vez que anunció 
una nueva era de cambios.

«Tras 16 años, la era Helmut 
Kohl ha llegado a su fin y el 
Partido Socialdemócrata Ale
mán ha recuperado el centro», 
manifestó Schroeder en un es
trado montado a la entrada de la 
sede de su partido, donde miles 
de personas acogieron con aplau
sos la llegada del vencedor.

Gerhard Schroeder celebró el fin de la era Kohl. efe

Schroeder anunció que el 
nuevo gobierno socialdemócrata 
se pondrá inmediatamente ma
nos a la obra para «modernizar 
el país y emprender las reformas 
necesarias».

El canciller federal alemán, 
Helmut Kohl, reconoció la de
rrota sufrida en las elecciones 
generales ante su rival Gerhard

Schroeder y anunció que aban
donaría el cargo de jefe de las 
Unión Cristianodemócrata 
(CDU) que ha ostentado desde 
1973.«La derrota tiene natural
mente consecuencias para mí y 
mañana - hoy- mismo informa
ré oficialmente a las directivas 
del partido que no seguiré sien
do su presidente».

El primer 
ministro insiste 
que el IRA debe 
entregar las 
armas

Efe-Dublín

El primer ministro irlandés, 
Bertie Ahern, se entrevistó ayer 
en Dublín, con Gerry Adams, 
líder del Sinn Fein, el brazo 
político del Ejército Republica
no Irlandés (IRA), para tratar 
del proceso de paz norirlandés.

Al término del encuentro, un 
portavoz del Sinn Fein informó 
de que el encuentro se centró 
en el «retraso» en implementar 
el acuerdo de paz firmado el 
pasado 10 de abril en Belfast.

El portavoz añadió que el 
Sinn Fein está «profundamen
te preocupado» por la negativa 
del Partido Unionista del Ulster 
(UUP) a establecer el reparto de 
puestos ministeriales en la pro
vincia.

El ministro principal de Ir
landa del Norte, el unionista 
David Trimble, insiste en que 
el IRA debe comenzar a entre
gar sus armas antes de que el 
Sinn Fein pueda ocupar un pues
to ministerial.El desarme será 
tratado en los próximos días en 
Blackpool en el transcurso del 
congreso del Partido Laborista 
británico.Se espera que el pri
mer ministro británico. Tony 
Blair, tenga un encuentro en 
dicha ciudad del noroeste de In
glaterra con Trimble y Adams.

Portugal promete demostrar la 
"ilegalidad” del embargo español

Mueren cuatro argelinos y 
quince resultan heridos en 
un atentado en Ain Defla

Efe=Lisliüa

El ministro portugués de 
Agricultura, Femando Gomes da 
Silva, prometió demostrar ma
ñana, luneSj en la reunión con 
sus colegas de la Unión Euro
pea (UE) la ilegalidad del em
bargo decretado por España a las 
exportaciones bovinas lusas, por 
el alarmante aumento de casos 
del mal de las «vacas locas».

Gomes da Silva, en un acto 
de Partido Socialista del distri
to de Santarem, en el centro del 
país, aseguró ayer que en el 
Consejo de Ministros de Agri
cultura de la UE de hoy intenta
rá convencer a su colega espa
ñola Loyola de Palacio que el 
embargo cautelar «fue una me
dida incorrecta».

Asimismo, Gómes da Silva 
insistió en que la decisión del Go
bierno de Madrid tiene una «base 
falsa», porque la encefalopatía 
espongiforme bovina (EEB), el 
mal de las «vacas locas», no se 
transmite por contagio directo. 

por lo que la carne portuguesa 
no representa ningún peligro 
para la cabaña española.

El ministro portugués ade
lantó que su principal preocu
pación es lograr el levantamien
to del embargo cautelar adop
tado por España, y que el asun
to de las indemnizaciones por 
las posibles pérdidas ocasiona
das a los ganaderos de Portu
gal será tratado «al nivel debi
do».

Pérdidas de unos 3.000 
millones

Por su parte,los ganaderos de 
la región de Santarem afirman 
que ya han perdido unos 300 mi
llones de escudos (unos 1,7 mi
llones de dólares) en exporta
ciones de carne al país vecino 
en el primer día del embargo es
pañol.

Curiosamente, el represen
tante del Gobierno portugués. 
Gomes da Silva comentó esta 
semana que el posible embar
go por parte de la Comisión

Europea de la carne bovina por
tuguesa, ante el «alarmante» 
aumento de casos de «vacas locas 
este año, sería una medida in
útil porque el país no exporta ese 
producto.

No obstante, los productores 
de la carne bovina desmintieron 
esa afirmación, así como los 
datos de la oficina estadística de 
la Comisión Europea, Eurostat, 
que indican que Portugal exporta 
anualmente unas 3.000 tonela
das de vacuno, en su mayoría a 
España.

De esta cantidad de exporta
ciones, unas 1.500 toneladas son 
animales vivos, de los que 1.000 
toneladas van a parar al país ve
cino.

Portugal, con 180 casos de 
«vacas locas» acumulados des
de 1994, 60 de ellos sólo en lo 
que va de año, según la Comi
sión Europea (174 y 53, respec
tivamente, según Gomes Da 
Silva), es el tercer país de la UE 
más afectado por la enfermedad 
después del Reino Unido e Ir
landa.

EfezArgel

Cuatro personas han resulta
do muertas y otras quince heri
das al explotar una bomba ayer 
por la mañana en la localidad ar
gelina de Jemis Meliana (pro
vincia de Ain Defla), a 150 ki
lómetros al suroeste de Argel, 
informaron las fuerzas de segu
ridad.

La fuente no dio más deta
lles sobre el atentado, 
presumiblemente obra de 
integristas islámicos, pero indicó 
que la cifra de víctimas es pro
visional.

En las últimas semanas, la 

El atentado que presumiblemente 
fue obra de un ataque de 

integristas islámicos, es uno de 
los más que lían ocurrido en estas, 

últimas semanas

provincia de Ain Defla se ha 
convertido en una de las zonas 
de Argelia más afectadas por las 
acciones de los grupos terroris
tas islámicos.

El último atentado se perpe
tró el pasado día 13, cuando 
varios individuos armados ata
caron una pequeña población de 
la provincia, en la que causa
ron 38 muertos, entre hombres, 
mujeres y niños.

En agosto pasado, más de 
cincuenta personas perdieron la 
vida, tanto en atentados con 
bomba como en emboscadas 
perpetradas en controles de 
carretera.



18 Lunes, 28 de septiembre de 1998

nos S 

?■<

Los servicios de urgencia, que tardaron 
sólo seis minutos en llegar a la cafetería 
trasladaron en cuarenta y cinco minutos 
a todos los heridos de la explosión

El siniestro que ocurrió ayer en el Paseo Marítimo de Palma de Mallorca podría deberse a un fuga de gas

Cuarenta personas resultan heridas tras 
la explosión de una cafetería en Palma
Una gran explosión rompió ayer en pedazos el sosiego de 
medio centenar de personas que estaban en la terraza del 
popular cafe' Capuccino, del Paseo Marítimo de Palma, 
cuyo origen podría deberse a una acumulación de gases 
procedentes de bombonas o a una fuga de la red de gas 
ciudad.

Tomás ANDUJAR

Eran las 11.15 horas cuando, 
desde el interior de la planta baj a 
del local, una detonación hizo que 
la barra saltase, los cristales es
tallaran en pedazos, el mobilia
rio volara bajo los techos que se 
derrumbaban, y los clientes y 
trabajadores del local se vieran 
envueltos en un caótico amasijo 
de sillas y mesas del que los más 
afortunados salieron sólo contu
sionados.

La deflagración, que según las 
primeras investigaciones tuvo su 
origen en una acumulación de 
gases (a pesar de que la cafete
ría no contaba con instalación de 
gas ciudad), hirió a cuarenta de 
los clientes del local, donde en 
ese momento se encontraban 
turistas, paseantes y seis emplea
dos que hacían el turno domini
cal.

Un camarero de 21 años, Fran

cisco Córdoba, con el 80 por 
ciento del cuerpo quemado y 
múltiples fracturas, fue uno de 
los primeros evacuados por los 
servicios de urgencia, que tarda
ron sólo seis minutos en llegar a 
la cafetería.

Todas las ambulancias dispo
nibles, dotaciones de bomberos 
de Palma y las proximidades y 
unidades de la Policía Munici
pal, Guardia Civil, Policía Na
cional y Protección Civil comen
zaron sobre las 11.30 horas a 
trasladar a los hospitales a per
sonas con cortes, fuertes golpes, 
huesos rotos y quemaduras.

El Paseo Marítimo, poco tran
sitado por ser domingo, se llenó 
de curiosos mientras todavía eran 
rescatados algunos de los heri
dos menos graves, que conser
vaban en sus rostros un gesto de 
pasmo y sorpresa.

A la una y media de la tarde, 
la delegada del Gobierno, Cata-

Estado en que quedó el Café Capuccino. EFE

lina Cirer, exponía los primeros 
datos oficiales en medio de un 
tumulto de periodistas a los que 
pudo confirmar que parecía cla
ro que la detonación no se debía 
a un artefacto terrorista y que no 
había ninguna persona atrapada 
por los derrumbes.La circulación 

en el Paseo Marítimo se fue ha
ciendo fluida, pese a que la di
fusión de las noticias del desas
tre iba atrayendo a cientos de 
personas a las inmediaciones.

Al menos 16 personas ya 
habían sido dadas de alta ayer y 
no se teme por las vidas del res

to, afirmaron ayer fuentes sani
tarias, que explicaron que las am
bulancias, una vez cortado el 
tráfico en el Paseo Marítimo, tras
ladaron en 45 minutos a las 40 
personas afectadas a los distin
tos hospitales.

Finalmente, en contra de lo 
que se pensó en un principio, 
nadie quedó atrapado por los 
escombros de este popular esta
blecimiento. El director general 
de Interior, Joan Pol, explicó a 
Efe que en estos momentos «se 
está desescombrando a mano bajo 
la dirección técnica de los equi
pos especializados de la Policía 
Nacional» para despejar el sóta
no donde, al parecer, se produjo 
la deflagración.

Un portavoz de la compañía 
suministradora de gas ciudad en 
la capital balear, Gesa, aseguró 
que «está prácticamente descar
tado» que la acumulación de 
gases se debiera a una fuga en la 
red y confirmó que el estableci
miento no recibía su suministro.

La mayor parte de los afecta
dos, cuyas edades oscilan entre 
los 21 y los 59 años, son de na
cionalidad española, mientras 
que los ciudadanos extranjeros 
heridos podrían ser diez.

4.000 personas asistieron al acto ecuménico 
por las víctimas del accidente aéreo en Melilla

EferMelilla

Los duques de Lugo presidie
ron ayer en Melilla un emotivo 
acto ecuménico en memoria de 
las 38 víctimas del accidente 
aéreo del viernes, al que asistie
ron unas 4.000 personas que 
abarrotaban el pabellón «Ciudad 
de Melilla».

Los familiares de algunos de 
los fallecidos acudieron a la 
ceremonia, en la que también 
estuvieron el ministro de Fomen
to, Rafael Arias Salgado, que 
representó al Ejecutivo central 
y acompañó a los Duques, el 
presidente de la ciudad autóno
ma, Enrique Palacios, y el con
sejero de Presidencia de la Jun
ta de Andalucía, Gaspar Zarrias, 
presidente en funciones al estar 
Manuel Chaves en viaje oficial 
a Chile.

En el sencillo y breve acto 
ecuménico participaron repre

sentantes de las cuatro comuni
dades religiosas que conviven en 
la ciudad -cristiana, musulma
na, hindú y judía- que leyeron 
oraciones, la Biblia o salmos de 
sus respectivas creencias.

La infanta Elena y su mari
do, Jaime de Marichalar, fueron 
recibidos con aplausos de los 
asistentes y siguieron la ceremo
nia en un lateral del estrado, 
mientras que en el parqué del 
pabellón se habilitaron sillas que 
ocuparon las principales auto
ridades civiles y militares de la 
ciudad y los familiares de los 
fallecidos.

Por la comunidad cristiana 
intervino el Obispo de la Dió
cesis de Málaga y Melilla, An
tonio Dorado, que leyó un tele
grama de condolencia del Papa, 
mientras que por parte de los 
musulmanes lo hizo el imán de 
la Mezquita central, Houari 
Mohamed.

Los duques de Lugo se mostraron muy afligidos por lo sucedido. ^^^
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También se dirigieron a los 
asistentes los representantes de 
las comunidades hindú y judia 
de Melilla, Ayu Lalchandani y 
Yamin Bittan, que rezaron sen

das oraciones por las víctimas.En 
las primeras filas se vivieron 
momentos de intenso dolor y los 
allegados de alguno de los falle
cidos se abrazaban y lloraban.

Detienen a una 
viuda que 
abandonó a un 
recién nacido en 
León

Efe- León

Una viuda de 32 años, resi
dente en León y cuya identidad 
se desconoce, fue detenida en 
la madrugada del domingo 
como presunta responsable del 
abandono de un recien nacido 
en un contenedor de basura 
cercano al bar en el que trabaja 
en la capital leonesa, informa
ron a EFE fuentes policiales.

La mujer padecía fuertes 
síntomas de depresión por la 
reciente muerte de su marido, 
lo que pudo ser la causa del 
abandono de su hijo, aunque aún 
se desconoce si el bebé nació 
muerto o fue su propia madre 
la que provocó su fallecimien
to.

Los hechos se conocieron 
cuando los empleados de un 
hotel de León encontraron el 
sábado por la tarde una bolsa 
que contenía una placenta en los
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zarzuelas conformaron el repertorio que 
Caballé y su hija eligieron para un 
concierto concebido «para llegar a 
todos los públicos»

Caballé cierra con cinco bises 
el concierto en Granada

Cinco bises, entre ellos un dúo 
cómico de Rossini, una inusual 
canción de cuna de Pucini y una 
zarzuela de Barbieri dedicada a 
Granada, han cerrado el exitoso 
concierto que Monserrat Caballé, 
acompañada de su hija y de la 
Orquesta de Granada, ofreció la 
noche del sábado para unas 2.000 
personas en el Palacio de Depor
tes.

Aunque no se han cumplido 
las expectativas de asistencia de 
público -menos de la mitad de lo 
previsto- y la lluvia ha desluci
do la inauguración del Festival 
Internacional de Otoño, los asis
tentes han plasmado el triunfo 
arrollador de las sopranos cata
lanas en Granada con efusivas 
ovaciones y entusiastas «bravos», 
taconeos y aplausos.

Tampoco el cambio de día y 
hora del concierto, que debió 
haberse celebrado ayer en una 
gran carpa montada en el Campus 
Universitario de Fuente Nueva, 
ha mermado en exceso la I Mues
tra del Festival, que se ha desa
rrollado fmalmente en el Pala- 
,cio de Deportes y con «gran éxi
to», en opinión de los organiza
dores.

Arias románticas italianas, en 
la primera parte, y conocidas 
zarzuelas en la segunda confor
maban el repertorio que las so
pranos habían elegido para un 
concierto concebido «para llegar

1
^^ 
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a todos los públicos».
Pese a ello, sí han consegui

do que los cerca de 2.000 asis
tentes hayan disfrutado con su 
actuación, que se ha desarrolla
do durante más de dos horas y 
que el público ha premiado con 
repetidas puestas en pie e, in
cluso, acompañando con las 
palmas algunas de las piezas

interpretadas.
El mayor entusiasmo se ha 

producido con la óperas y zar
zuelas que las sopranos catala
nas, acompañadas con la Or
questa Ciudad de Granada bajo 
la batuta del director orquestal 
valenciano José Collado, han 
cantado juntas y con los cinco 
bises finales. M.T.

Los estadounidenses 
demuestran rapidez en 
todo menos en el amor

Amantes de la cocina rápida y de los coches aún más 
veloces, a la hora de hacer el amor los estadounidenses 
parecen tomarse su tiempo, según el estudio difundido 
por la empresa de condones «Durex».Los resultados de 
10.000 entrevistas realizadas en 14 países de todo el mundo 
sitúan a los estadounidenses como los amantes que se 
toman más tiempo, hasta llegar a una media de 28 minu
tos por encuentro sexual.

Sus sesiones amorosas se alargan 10 minutos más que 
la media mundial, que en 18 minutos ventila el acto, añade 
la encuesta.En su tercer estudio mundial, «Durex» infor
ma de que si alguien va buscando sexo rápido, el lugar 
tiene que ser Tailandia, donde el amor no dura más de 10 
minutos.

Los estadounidenses serán los que más tardan en dar 
por saciado su apetito sexual, pero nadie como los fran
ceses para disfrutar de este placer con mayor frecuencia, 
poniendo en práctica el dicho de «poco y a menudo».De 
este modo, los franceses hacen el amor cerca de tres veces 
por semana, seguidos de los estadounidenses, que se 
conforman con unos 138 actos sexuales anuales.R.A.

La felicidad plena sólo se 
consigue a partir de los 35 
años, según una psicóloga

El equilibrio que se consigue desde los 35 años, que per
mite superar con más facilidad los problemas que surgen, y la 
sabiduría que da la experiencia hacen posible qúe sólo a partir 
de esa edad una persona pueda disfrutar de la felicidad plena, 
señaló a Efe la psicóloga María Pinar Merino.

Esta es una de las conclusiones expuestas durante el I 
Congreso Internacional de la Felicidad, celebrado durante este 
fin de semana en Madrid, en el que cerca de mil investigado
res han tratado de orientar sobre los caminos para lograr un 
estado óptimo en el ser humano.

Entre ellos, el sentirse querido, tocar a las personas, vivir 
en núcleos reducidos e incorporar el sentido de la trascenden
cia son las fórmulas «mágicas» para lograr esa felicidad com
pleta.

«Cuando una persona se siente querida, aunque no tenga ni 
el dinero, trabajo o salud suficiente, puede ser feliz porque 
todo ello está compensado», según la psicóloga.Si a eso aña
dimos vivir y trabajar en un núcleo pequeño, para «no sentirte 
un grano de arena en una inmensidad», y pensar que no todo 
se acaba aquí, pero no con el sentido de la moral cristiana, el 
bienestar puede ser total, añadió María Pinar Merino.

Para la psicóloga «una persona tranquila y armoniosa tiene 
muchas más posibilidades que una nerviosa de ser feliz», estado 
que se logra «cuando lo que el ser humano tiene internamente 
no está en contradicción con lo que le sucede fuera».D.C.

Expo-Lisboa bate 
todos los récords 
de visitas en el 
último fín de 
semana

La Exposición Mundial de Lisboa lo
gró batir este sábado el récord de visitas 
con la entrada de 177.730 personas y hoy, 
domingo, habían accedido ya 120.000 tu
ristas a las 13.00 GMT, con lo que este fin 
de semana será el de mayor afluencia de la 
feria, que se clausura el próximo miérco
les. El anterior récord de entradas se regis
tró el pasado día 12 con 168.275 personas. 
Con las cifras de afluencia del sábado, el 
total acumulado de visitas se sitúa en

El Defensor del Pueblo en su visita, ayer a la Expo
9.195.644.

El mes de septiembre ha sido con gran 
diferencia el de mayor afluencia a la Ex
posición, que durante sus primeros meses 
de funcionamiento no recibió tantos visitantes como esperaba la organización.

El director de Comunicación Social de la feria, Joao Paulo Velez, destacó que, a pesar de 
la lluvia que cae estos días en Lisboa, «la gente sigue acudiendo masivamente», y aseguró que 
las cifras de afluencia del mes de septiembre reflejan que la Expo’98 «fue también un gran 
éxito en términos de visitantes».J.G.
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Bolsa del 
Trabajo

La Tribuna
de Toledo

SENECESITAN PRO
FESORES de informá
tica para Talavera de la 
Reina y alrededores. In
teresados llamar de 9 a 14 
y de 17a 20 al 924 23 12 
38.

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen

EMPRESA SECTOR 
SERVICIO AGRICO

LA SELECCIONA 
INGENIERO TÉCNI

CO AGRICOLA 
PARA PUESTO DE 

TECNICO COMER
CIAL 

NO SE PRECISA 
EXPERIENCIA 

CURSO FORMA
CION CARGO 

EMPRESA CARNET 
DE CONDUCIR 

ENVIAR 
URRICULUM 

FAX: 926-51 48 66.

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di-

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). In- 
fórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años). 

próximas convocatorias 
de ingreso. Infórmate 902- 
10 1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERIA , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
£768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con 
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol

sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 1768

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000

ORACION A 
SAN 

PANCRACIO
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. Al 
noveno día publica 
este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L.

COMPRUEBE LA EFICACIA 
DE LOS ANUNCIOS 
CLASIFICADOS DE 

LA TRIBUNA DE TOLEDO. 
Tfno: 925. 25.68.00.

(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. 
Por ti las familias fal
tas de paz o atormen
tadas por la necesidad 
encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

J.L. K

ANUNCIESE EN 

La Tribuna 
e Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntor por Srto. Lucía)

SUSCRIBAS! A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

^#1 A f



La Tribuna Lunes, 28 de septiembre de 1998 212518

Metaloide 
Dinastía 
inglesa I 1

Insfnjmento 
de los 

tejedores

1 -<- N° romano 
Artículo 

Competidor

Punto 
cardinal 
Símbolo 
químico

Negación 
Querré

Símbolo 
químico —►

Conjunción 
Pones el visto 

bueno a un 
documento I +
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1
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Repollo 
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Verso 
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Nota musical 
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diferentes 
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(PI)
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HORIZONTALES.- 1: Al revés, nombre de mujer. Pez teleósteo fluvial.- 2: Seguros, sin riesgo. 
Cierto animal (PI).- 3: Número romano. Altura pequeña y prolongada (PI). Nombre de letra.- 4: 
Nombre de mujer. Cierta flor. Adverbio.- 5: Compuesto químico. Retroceso del agua cuando, por 
encontrar impedimento en su curso, vuelve atrás.- 6: Mezcla de carburante y de aire que ali
menta el motor de un vehículo automóvil. Nombre dado a algunos lagos.- 7: Conjunto de dos 
cuerpos heterogéneos que en condiciones determinadas procTucen una corriente. Al revés, con
vienen en una proposición.- 8: Planta crucifera. Monja. Nombre de mujer.- 9: Terminación ver
bal. Municipio de Málaga. Nota musical.- 10; Arbusto. Cinta o cordón que se mete por una parte 
de la piel y se saca por otra a fin de provocar una supuración en el lugar donde se introduce, o 
de dar salida a las materias allí contenidas.- 11: Emprendan alguna cosa con audacia. Lo que 
mueve a reir.

VERTICALES.- Al revés, ciudad italiana. Rey persa.- 2: Bahías. Intersticios que hay entre las 
partículas de los sólidos de estructura discontinua.- 3: Sufijo de sustantivos y adjetivos. Refajo 
que usan las lugareñas. Matrícula de coche.- 4; Nombre de mujer. Hogar. Isla inglesa.- 5: Al 
revés, artículo. Río español.- 6: Número. Arbusto buxáceo.- 7: Nivel. Al revés, río español.- 8: 
Artículo. Animal. Modo de existir.- 9: Preposición inseparable. Parte de la filosofía. Número 
romano.- 10: Avisado, prudente. Cuestión que se propone para ventilaría o resolvería (PI).- 11: 
Carta de la baraja (PI). Escritor francés.

NUMERICO

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

VUXTS = 30
RSQUZ = 26
UVQZR = 27
QXUVQ = 20 
ZTVXU = 34
27 30 20 34 26 = 137
Letras clave T = 7; X = 4

PRIENDNYHOLSTER 
SCALPRFOETABOAC 
MIVEOREWGHEMLHO 
OPCBMISONAMBASO 
GRLBOEALICLYALA 
PENLTCUÜETARBLA 
RSOUDHAQTAREBAK 
VALSTABROGOTEBA 
OMLOROOILNECGOD 
RETENÜPILARAFOX  
ODAIJEOSEYOOCAW 
KIPAITHRERRICOX 
MAASOACUNDEYDLD 
ESXIPANANICNEUA

Buscar 10 
árboles

PANAL ENIGMATICO

1Ü|

Escribir cada palabra en círculo, según las 
definiciones, partiendo de la casilla indicada 
con la flecha y de izquierda a derecha, es 
decir, en el sentido de las agujas del reloj

1: Hoja transformada.- 2: Enflaquecer.- 3: 
Ato.- 4: No admito, no acepto.- 5: Solos en su 
especie.- 6: Cierto purgante.- 7: Arrojada.- 8: 
Apuesto, apolíneo.- 9: Cabra montés (PI).- 
10: Parte superior del morrión.- 11: Curara.- 
12: Suspendes

ARIES. Hoy se sentirá algo mustio 
y cansado, lo que le restará confian
za en sí mismo. Surgirán roces en 
sus relaciones familiares. En el 
amor, optimismo
TAURO. Mejor forma física. Esta 
jomada ocupará un primer plano el 
descanso. Un exquisito talante será 
la tónica durante la presente jomada 
en el amor
GÉMINIS. E>urante presente joma
da podría tumbarle un simple res
friado. Evite todo error de cálculo en 
sus proyectos

CÁNCER. Salud excelente. Hoy 
ocupará un primer plano y recibirá 
muestras de respeto y afecto. 
Procure no resistirse a los cambios y 
acéptelos
LEO. Hoy sufrirá alguna que otra 
pequeña molestia, nada grave. Hoy 
se sentirá muy perezoso y sin gana 
de hacer nada. La jomada le resul
tará muy grata
VIRGO. Salud buena. Su grado de 
bienestar será grande . Un delicioso 
humor aumentará su rendimiento y 
actividad

LIBRA. Salud buena, pero vigile su 
alimentación para evitar que el 
colesterol le suba. Hoy destacará 
por su agudeza y agilidad mental. 
Bien en el amor
ESCORPIO. Salud regular. Es posi
ble que sienta hoy la tentación de 
invertir en algo concreto. En el 
plano afectivo, se sentirá algo volu
ble
SAGITARIO. Tendencia al enfria
miento. Hoy se sentirá mentalmente 
descentrado y no rendirá. Sus rela
ciones de pareja serán buenas hoy

CAPRICORNIO. Salud regular. 
Hoy se relajará y se olvidará del 
peso de sus responsabilidades. 
Sentimentalmente, se encontrará 
muy bien con su pareja
ACUARIO. Salud regular. A nivel 
familiar hoy surgirán imprevistos 
enojosos. Es posible que pase hoy 
por un momento de confusión en el 
amor
PISCIS. Salud excelente. En la 
actual coyuntura, la intransigencia 
le perjudicaría mucho. La persona 
amada será hoy un volcán de pasio
nes
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«El planeta de los toros» dedica su edición de hoy a reflejar cómo se vive la tauromaquia en La Mancha

La segunda temporada de "Calle 
nueva" de TVE comienza hov

José PRIETO

Las telenovelas, al principio, 
fueron venezolanas, brasileñas o 
mexicanas y tuvieron un sonoro 
éxito, especialmente aquella 
«Cristal» que aunque no llegaba 
a paralizar el país del todo, en 
muchos lugares se paraba para 
ver el capítulo del día. Todas las 
cadenas generalistas se apunta
ron al carro de las telenovelas, 
hasta que el hartazgo acabó con 
el invento y poco a poco dejaron 
de programarse. No obstante, 
alguna productora privada, em
presas que en los últimos años han 
crecido de forma espectacular, 
decidió que podían retomar el 
invento y así lo hicieron y nació 
«El súper», producida por 
Zeppelin TV, que dio a Telecinco, 
coproductora de la serie que to
davía emite por las tardes, altos 
índices de audiencia.

La misma productora empren
dió entonces la aventura de rea
lizar una segunda y esta fue «Calle 
nueva», en esta ocasión con TVE 
y también le ha dado buenos di
videndos en cuanto a espectado
res. La pasada temporada alcan
zó una cuota de pantalla del 21,6 
por 100 y una media de 2.287.000 
espectadores. Así que todos con
tentos.

«Calle nueva» vuelve a partir 
de hoy a TVE, en la misma fran
ja horaria, la de sobremesa, con

'*3

Remedios Cervantes.

la incorporación de la ex-mode- 
1o Remedios Cervantes, que in
terpreta a Susana, una ejecutiva 
que viene de Estados Unidos y que 

tendrá una historia de amor con 
Julio (José Conde). Precisamen
te, en esta segunda temporada, la 
serie girará en torno a dos histo
rias centrales que se entremezclan. 
Por un lado el idilio de Alex (Lola 
Forner) y Esteban (Juan Egea) y 
por otro el mencionado de Susa
na y Julio. El primer capítulo se 
inicia con el ingreso en el hospi
tal de tres personajes -Mónica, 
Tomás y Pozuelo- tras el grave 
accidente que sufrieron al final 
de la pasada temporada.

"Cayo Largo ", la fuerza de 
los elementos

Los huracanes, que estos días 
están asolando las islas del Cari
be y los cayos y costas de Flori
da con especial virulencia, son el 
motivo y escenario de «Cayo 
Largo», una de las grandes pelí
culas de John Houston y del cine 
negro en general. La segunda 
cadena de TVE programa hoy, en 
el espacio «¡Qué grande es el 
cine !», que dirige y presenta José 
Luis Garci, esta excelente cinta, 
plagada de grandes actores, ten
sión y gansters, dirigidos estos 
últimos por uno de los grandes 
«gansters» de la historia del cine, 
Edgwar G. Robinson. Natural
mente, el gran atractivo de esta 
cinta es la pareja protagonista, 
Humphrey Bogart y Lauren 
Bacall, él un comandante del ejer

cito que llega un día a un hotel de 
Cayo Largo para darle la noticia 
de la muerte de su hijo al dueño, 
y allí está ella, acompañada de 
los gansters. La tensión atmos
férica, que estalla con el huracán, 
acompaña a la tensión que se 
establece entre los gansters y 
Bogart, que también estallará al 
final.

Profiler y las artes 
orientales

La serie «Profiler» es una de 
las apuestas, en lo que a produc
ción extranjera se refiere, de 
Antena 3 TV para esta tempora
da y si nos atenemos a los índi
ces de audiencia, estos no pue
den ser mejores. El pasado lunes 
alcanzó una cuota de pantalla del 
23,4 por 100. En el episodio de

Profiler.

hoy, titulado «Alianza limpia», 
la doctora Sam Waters investiga 
una serie de asesinatos que guar
dan ciertas similitudes con los 
métodos utilizados por un crimi
nal al que Bailey Malone, jefe de 
la Unidad de Crímenes Violen
tos del FBI ha enviado a prisión 
10 años atrás. Sam sospecha que 
el verdadero culpable está toda
vía en libertad y, a través de su 
especial intuición, encontrará 
pistas en una milenaria práctica 
de adivinación oriental.

La tauromaquia en La 
Mancha

El programa mensual sobre 
toros de Canal +, «El planeta de 
los toros», dedica su edición de 
hoy a reflejar cómo se vive la 
tauromaquia en La Mancha, don
de han nacido algunos de los 
matadores y ganaderos más so
bresalientes de nuestro país. 
Manolo Moles y Antonio Chanel 
«Antoñete» ofrecerán un 
monográfico sobre las figuras que 
ha dado la capital manchega, 
donde se encuentra una de las más 
prestigiosas escuelas taurinas. 
Diestros como Manuel Caballe
ro o José Antonio Iniesta, y ga
naderos del nivel de Samuel Flo
res y Dámaso González, han dado 
a La Mancha una dimensión pro
pia dentro del mundo de los to
ros.

Tf^ibuna

"El cowboy náufrago"
La 2. 11,00
USA, 1974. Dir.: Vinctent 

McEvvety. Int.: James Garner, 
Vera Miles.

Un vaquero tejano arriba ex
hausto ala playa de una isla del 
Pacífico. Una granjera y su hijo 
le atenderán hasta su recupera
ción.

"Habla conmigo"
Tele 5. 16,00
USA, 1996. Dir.: Graeme 

Campbell. Int.: Veronica Hamel, 
Yasmine Bleeth, Jenny Lewis y 
Peter Scolari.

Recién llegada a Nueva York, 
Diane entra a trabajar en un co
nocido programa de televisión 
sensacionalista, donde cada no
che se presentan casos conflicti
vos entre personas. Una de sus 

funciones es contactar con los po
sibles invitados.

"El color de la noche"
Antena 3. 21,50
USA, 1994. Dir.: Richard 

Rush. Int.: Bruce Willis, Jane 
March, Rubén Blades.

Bill Capa, un prestigioso psi
quiatra de Nueva York queda 
sumido en una profunda depre
sión cuando una paciente se sui
cida arrojándose por la ventana 
en su presencia. En ese estado se 
traslada a Los Angeles en busca 
del apoyo de Jim, un amigo y 
colega, quien a su vez se encuen
tra amenazado de muerte.

"Jerry Maguire"
Canal +. 22,00
Dir.: Cameron Crowe. Int.: 

Tom Cruise, Cuba Gooding Jr.,

Renne Zellweger.
Jerry Maguire es un agente de 

deportes cínicos y prometedor que 
es despedido de la empresa en que 
trabaja por haber redactado una 
declaración de principios en la que 
se lamenta de la falta de ética en 
su profesión. Sin trabajo y con

Tom Cruise.

un Único cliente, debe empezar una 
nueva vida, ayudado por una 
secretaria que ha decidido aban
donarlo todo para trabajar a su 
lado.

"Cayo largo"
La 2. 22,50
USA, 1948. Dir.: John Huston.

Int.: Humphrey Bogart, Edward 
G. Robinson, Lauren Bacall, 
Lionel Barrymore, Claire Trevor.

Franck McCloud, un ex-co- 
mandante del ejército norteame
ricano, llega a un pequeño hotel 
en Cayo Largo, Florfda, con el 
propósito de localizar a James 
Temple, el propietario y darle un 
mensaje de su hijo, fallecido en 
la guerra. Su llegada es mal reci
bida por cuatro tipos siniestros y 
malhumorados que le aconsejan 
marcharse. Junto a estos indivi

duos va una atractiva rubia lla
mada Gaye. Llega la noche y un 
huracán asola Florida.

"Callejón sin salida"
La 2. 02,20
Gran Bretaña, 1966. Dir.: 

Roman Polanski. Int.: Donald 
Pleasance, Fracoise Dorleac, 
Lionel Stander.

George se ha retirado de los 
negocios para vivir un idilio con 
Teresa, su segunda esposa, en un 
viejo castillo situado en una pe
queña y alejada isla. Un día, el 
refugio es invadido por dos cri
minales que huyen de lajusticia: 
Richard, herido en un brazo, y 
Albert, que acaba muriéndose. El 
superviviente permanece en el 
castillo y aguarda con impacien-' 
cia que sus compañeros de ban
da pasen a recogerle. *

K/LC.D.
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La programación de hoy

La Primera tvsl La 2 ^. Antena 3 <$^ Tele 5 1^ Canal + °i£i^ Tele Madrid ♦“
06,00 CANAL 24 06,00 EURONEWS 0630 LOS 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 07,30 TELENOTICIAS

HORAS 06,30 PATAGONIA, EN SUPERFIGHTERS PROGRAMACION NEWS 08,00 BUENOS DIAS
07,30 TELEDIARIO BUSCA DE SU DE BEVERLY Y ESPACIOS 08,00 AVANCE. MADRID

MATINAL REMOTO HILLS PROMOCIONALES REDACCION Magazine
09,00 LOS PASADO 06,50 SUNSET BEACH 06,00 EL SHERIFF 08,10 PROGRAMA MAS informativo que está

DESAYUNOS 07,30 CON MUCHA 0730 CLUB CHIFLADO 0 MENOS presentado por
DE TVE MARCHA MEGATRIX 06,30 INFORMATIVOS MULTIPLICADO Lourdes Repiso y
Espacio de 09,30 EMPLEATE A - Spiderman TELECINCO 0 DIVIDIDO Antonio Mérida.
tertulia. FONDO - Bola de dragón 10,00 VACACIONES EN 09,00 MADISON 09,30 A SABER

09,50 CAFE CON 10,00 TV EDUCATIVA: - Batman EL MAR 09,30 CINE: Programa
AROMA DE LA AVENTURA 09,00 EL PRIMER 11,00 COCINA CON «Dead Man». divulgativo.
MUJER DEL SABER CAFE FUNDAMENTO 11,26 CINE: 10,00 TELENOTICIAS

11,15 SABER VIVIR 11,00 LA PELICULA DE 1030 HOY, DE 11,15 DIA A DIA «Viaje mortal». Informativo.
12,45 ASI SON LAS LA MAÑANA MAÑANA Con María Teresa 13,00 PROGRAMA MAS 10,30 FUTBOL ES

COSAS «El Cowboy 1230 EL COCHE Campos. 0 MENOS FUTBOL
13,50 NOTICIAS naufrago». FANTASTICO 14,00 EL JUEGO DEL MULTIPLICADO Repetición
13,55 INFORMATIVO 1974. 87'. 1335 PADRES EUROMILLON O DIVIDIQO 12,30 CYBERCLUB

TERRITORIAL 12,35 BARRIO SESAMO FORZOSOS Concurso 13,30 LOS 40 TELENOTICIAS
14,25 CORAZON DE Espacio infantil. 1430 COSAS DE presentado por PRINCIPALES Resumen de la

OTOÑO 13,00 CON MUCHA CASA Paula Vázquez. 14,00 EL MUNDO DE actualidad con
15,00 TELEDIARIO -1 MARCHA 15,00 NOTICIAS 14,30 INFORMATIVOS DAVE Santiago Acosta y
15,45 EL TIEMPO 15,15 SABER Y GANAR 15/10 EL TIEMPO TELECINCO 14,30 REDACCION Teresa Castanedo.

15,50 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 15,45 SABOR A TI 15,30 AL SALIR DE 14,40 MAS DEPORTE 15,30 CON T DE TARDE
16,35 LEONELA DOCUMENTALES Espacio diario de CLASE 15,30 SUPLEMENTOS Magazine diario

Telenovela HISTORIA DEL variedades que «Una noche en los PUBLICIDAD presentado por
protagonizada por AGUA «Conflictos presenta Ana Rosa billares» SUPERBOWL 98 Tereiu Campos.
Mariana Levy y por el agua» (4) Quintana. 16,00 TARDE DE CINE 15,51 EL PLANETA DE 17,45 LA HORA DE MARI
Diego Bertie. ANIMALES MUY, 18,05 AMBICIONES «Habla conmigo» LOS TOROS PAU

18,30 DIGAN LO QUE MUY SALVAJES 18,55 ALTA TENSION (1996) 16,32 CINE: Programa de
DIGAN «Coyote» (2) Concurso de D: Graeme «Corazón loco».‘ entrevistas diario.
Debate diario 17,20 PUEBLO DE DIOS carácter cultural Campbell 1996. con Mari Pau
moderado por «El valle del presentado por I: Veronica Hamel, 18,30 CINE Domínguez.
Jaime Bores silencio» Constantino Yasmine Bleeth. «Si no te casas 19,00 MADRID DIRECTO
El programa 17,50 HYAKUTATE Romero. 18,00 ANA me mato». 1996. Magazine
incluye NOTICIAS 18,15 LA FAMILIA 19,40 ALERTA 112 Magazine diario 20,00 EL DIA DESPUES informativo que se

20,00 GENTE CRECE Espacio presentado por Espacio dedicado emite a diario.
Magazine diario «Leyenda de presentado por Ana García a la liga de fútbol. 20,30 TELENOTICIAS
presentado por amor» (5) Soledad Arroyo. Lozano. presentado por Con Alfonso García
Pepa Bueno y 19,05 BABYLON 5 2035 EXTRA ROSA 20,00 EL SUPER. . Josep Pedrerol y y Susana Pfignsten.
Jose Toledo. «Sueños rotos» La crónica social HISTORIAS DE Michael Robinson.

21,00 TELEDIARIO -2 20,00 INFORMATIVO con Rosa TODOS LOS 21,27 CONTRARELOJ
21,45 EL TIEMPO TERRITORIAL Villacastín. DIAS 21,30 REDACCION.

La predicción 20,30 ENFEREMERAS 21,00 NOTICIAS 20,30 INFORMATIVOS NOTICIAS
meteorológica. 21,00 QUATRO 21,45 EL TIEMPO TELECINCO Informativo.

21,50 A LAS ONCE EN 21,30 VIVIR CON MR. 21,50 GRAN CINE: 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 ¡HOLA MAMA,
CASA COOPER «El color de la Sorteo en directo, DEL GUIÑOL SOY YO!
Paula y Olga están «Inolvidable» (11) noche del número 22,00 ESTRENO Programa
entusiasmadas con 22,00 LA 2 NOTICIAS (1994) premiado en el CANAL+: presentado por el
la boda de Luis. 22,25 EL TIEMPO D: Richard Rush cupón de la ONCE. «Jerry Maguirre». modelo Carlos
Luis necesita un 22,30 QUE GRANDE ES I: Bruce Willis, 21,35 EL INFORMAL D: Cameron Crowe Lozano, en el que
consejo, pero su EL CINE Jane March. Informativo en tono I: Tom Cruise Kelly dos grupos de
padre está en 22,50 «Cayo Largo». 00,35 PROFILER irónico. ,Preston. amigos intentan
Nueva York. D: John Huston. Serie 21,50 PERIODISTAS Un agente de contar los mejores

23,15 SEPTIMO DE I: Humphrey protagonizada por «Todavía no es deportes cínico y chistes.
■CABALLERIA Bogart, Lauren Aliy Walker. San Juan» ■ prometedor, que 23,30 CINE

Espacio musical Bacall. 01,30 NOTICIAS 23,30 CRONICAS acaba por hacer 01,00 SOLA EN LA
presentado por 00,50 COLOQUIO Ultimo resumen MARCIANAS imperar en su vida CIUDAD
Miguel Bosé. 01,45 CONCIERTOS DE del día de toda la Presentado por la decencia y el Con Cristina

01,00 TELEDIARIO -3 ' RADIO-3 actualidad nacional Javier Sarda. idealismo. Tárrega.
Con José «Animal» e internacional, 01,30 INFORMATIVOS 00,14 CINE 02,00 TELENOTICIAS
Ribagorda. 02,20 CINE CLUB. deportes y el TELECINCO «Retrato de una Informativo.

01,45 JUSTICIA CIEGA CLASICOS DEL tiempo. 02,00 INFOCOMERCIALES Dama». 1996. 02,05 CINE. SALA DE
«Repetición» CINE 02,05 CALOR 03,00 HUNTER 02,32 FUTBOL INGLES MADRUGADA
«Fecha límite». «Callejón sin TROPICAL (Doble episodio) 04,32 CINE 03,30 INFORMACION

03,15 CORAZON DE salida». Serie 05,00 EL SHERIFF «Rompiendo las CULTURAL DE LA
OTOÑO (R) 04,10 DESPEDIDA Y norteamericana. CHIFLADO olas». 1995. COMUNIDAD DE

03,45 TELEDIARIO -4 CIERRE 03,05 TELEVENTA «Y llegó otro Duke» 07,04 PIEZAS MADRID
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A tu alcance

Agua
No es el agua nuestro fuerte 
¡cruel destino! 
por eso estamos a muerte 
tras el vino.
Es cosa de mala suerte, 
no es desatino 
que ahora se acierte 
hilando fmo.
Ya está el Guadiana, 
eso parece 
con bastantes más ganas 
que otras veces. 
Afortunadamente, 
al menos pienso, 
que en problema tan fuer-

haya consenso.
En asunto tan tórrido 
no seamos tímidos 
pues los problemas líquidos 
son más que sólidos.

^Sas »ie|  ̂Mu1

La relación 
Clinton- Lewinsky 
protagoniza cerca 
de 1.400 chistes

Los presentadores-humo
ristas de los programas noc
turnos de la televisión estado
unidense han contado 1.451 
chistes sobre el escándalo 
Lewinsky, según un estudio 
divulgado el sábado.

El protagonista absoluto es, 
por supuesto, el presidente Bilí 
Clinton, de quien se han con
tado, nada menos, que 1.338 
chistes, la mayoría de ellos muy 
picantes.Con este ritmo, Clinton 
puede llegar a doblar el récord 
de Bob Dole, candidato repu
blicano a la presidencia en las 
elecciones de ese mismo año, 
con 838 historietas.

Un estudio sistemático
Los datos proceden del 

Centro para el Estudio de los 
Medios y los Asuntos Públicos, 
que realiza un programa de 
estudio sistemático del objeto 
de los chistes televisivos, cada 
vez más centrado en la políti
ca.
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En el puchero está la sopa, puedes servirte. Si usas tenedor tendrás que 
utilizar más tiempo para cazar una a una las letras, pero siempre es mejor que 
gastar palillos a la usanza oriental. El caso es coger práctica y hacer de las 
palabras, como pone en la pared, instrumentos tan hábiles como los colgados 
para expresar e! "¡arte" que llevas dentro aunque sea para quejarte. Y.LANCHA

UGT ve im mal USO del eontrato 
a tiempo parcial en CLM

Efe

La Unión Regional de UGT 
ha expresado su preocupación 
por el uso inadecuado que del 
contrato a tiempo parcial se 
hace tanto en España como en 
Castilla-La Mancha, donde se 
ha formalizado un total de 
40.420 contratos de esta mo
dalidad durante los ocho pri
meros meses de este año.

Según un estudio que ac
tualmente elabora UGT, lo más 
preocupante de proliferación 
de esta modalidad es que se 
utilizan preferentemente con 
mujeres y menores de 25 años.

En concreto, el sindicato se
ñala que de los 56.101 contra
tos a tiempo parcial firmados 
en Castilla-La Mancha el año 

pasado, 31.000 correspondían 
a mujeres y jóvenes "y la ten
dencia en 1998 es a peor".

Crecimiento del empleo
Ajuicio de UGT, para que 

el trabajo a tiempo parcial con
tribuya al incremento del em
pleo se deben compatibilizar se
guridad y flexibilidad "desde la 
base de un nuevo marco nor
mativo y de protección social. 

Castilla- La Mancha registró hasta el presente mes más 
de 40.000 contratos a tiempo parcial y empeora la 
tendencia del año pasado, que se saldó con 56.000

basado en los principios bási
cos de delimitación clara del 
trabajo a tiempo parcial, volun
tariedad, igualdad de trato y 
especialmente protección so
cial".

Aunque existe un com
promiso de trasladar la direc
tiva europea sobre este tema 
antes del año 2000, UGT con
sidera que el planteamiento de 
incentivación que tiene el 
Gobierno central "sólo provo

Tazos
* La primera feria de ali

mentación de la provincia de 
Toledo, Ferial 98, se clausuró 
ayer entre el tumultuoso ir y 
venir de los muchos curiosos 
que se acercaron a compro
bar lo que ya les habían anun
ciado, es decir, que era una 
muestra de excelente calidad.

* Con Ferial no sólo la 
provincia, sino también toda 
Castilla- La Mancha han crea
do un perfecto marco de pro
moción de los productos 
alimentarios de la región.

* Y si continúa la colabo
ración de las diputaciones, se 
vislumbra la creación de un cer
tamen regional para lo que sería 
provechoso la adhesión de la 
Administración regional.

* ...Y la campaña de va
cunación contra la gripe ya ha 
empezado, con mayores ex
pectativas que el año pasado 
y más predisposición por par
te del ususario.

caría un abuso de este tipo de con
tratación y del fraude, en detri
mento del empleo estable".

El sindicato estima imprescin
dible introducir un máximo de jor
nada, la distribución de ésta, li
mitar el máximo de interrupcio
nes y que se reocoja la volunta
riedad para pasar de tiempo com
pleto a tiempo parcial, así como 
el regreso a la jomada completa 
tras finalizar el periodo corres
pondiente.


